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Noruega libera R$ 30 mi
para 12 parques do NM

BNB prevê aplicação de 
R$ 1,3 bilhão do FNE no 
NM em 2022
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Montes Claros, quinta-feira 30 de Setembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,42

Cotação eUrO - real

R$ 6,28

Gasolina

R$ 6,29

Diesel comum etanol 

R$ 4,79 R$ 4,43

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 34º
Min. : 21º

O vice-governador Paulo Brant e o procu-
rador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior es-
tiveram na segunda-feira (27), em São Romão, 
quando ouviram das autoridades locais sobre 
a importância para economia da construção da 
ponte sobre o rio São Francisco, naquela cida-
de, além da pavimentação das estradas de Ponto 
Chique a São Romão e de Santa Fé de Minas São 
Romão. 

A ALMG realizou na última segunda-feira 
(27/9/21), Reunião Especial de Plenário em home-
nagem à Santa Casa de Montes Claros pelos 150 
anos de trabalhos prestados à população da região. 
O requerimento da solenidade teve como primei-
ro signatário o deputado Carlos Pimenta (PDT), no 
qual ele e os demais parlamentares que solicitaram 
a homenagem, destacaram o papel da entidade no 
cenário da pandemia de Covid-19, atendendo a 
centenas de pacientes internados nas enfermarias e 
nos centros de tratamento intensivo (CTIs). A per-
manente atuação na área de transplantes também 
foi ressaltada.

O deputado Gil Pereira visitou no último 
sábado, a Praça do Rotary, no bairro São Luís, 
onde são desenvolvidas atualmente atividades 
do projeto ‘Montes Claros Basketball’, com 100 
jovens cadastrados, que combina as áreas es-
senciais do esporte e social, sendo coordenado 
pelo ex-jogador e professor Kaká Carone. 

PL de Marcelo Freitas 
permite circulação de 
carro-forte em via 
exclusiva

R
I
C

A
R

D
O

 
A

L
E

X
A

N
D

R
E

Vice-governador e 
procurador-geral 
discutem ponte em São 
Romão

Santa Casa recebe homenagem 
da ALMG pelos 150 anos de
fundação

DIVULGAÇÃO/ TJMGGil Pereira destina R$ 
250 mil para reforma do 
Ginásio Ana Lopes

O senador Carlos Viana (PSD), vice-líder do governo no Se-
nado, está decidido a ser candidato ao Governo de Minas Ge-
rais, nas eleições de 2022. “Estou pensando seriamente em ser 
candidato ao governo. Quero ajudar o meu estado, trazendo 
progresso e mais saúde, educação, lazer, esportes e empregos”, 
disse o senador. 

Carlos Viana reafirma sua 
pretensão de candidatar-se 
ao Governo de Minas

Comitiva formada por repre-
sentantes do município de Bo-
caiuva visitou, nesta quarta-feira 
(29/9), o presidente do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, Gilson 
Soares Lemes. O principal assun-
to do encontro foi a construção 
de um novo fórum naquela co-
marca.

Presidente do TJMG recebe comitiva de Bocaiuva 
para discutir novo fórum

DIVULGAÇÃO 

O Norte de Minas contará com R$ 30 milhões viabilizados pela Agência 
Norueguesa para Desenvolvimento e Cooperações, por meio do Ministé-
rio das Relações Exteriores da Noruega, no Projeto Copaíbas prevê mais 
de R$ 30 milhões para fortalecimento dos parques estaduais Caminhos dos 
Gerais, Serra Nova e Talhado, de Botumirim, Veredas do Peruaçu, de Grão 
Mogol, Verde Grande, Serra do Cabral, Lagoa do Cajueiro, Biribiri, Serra 
Negra, Serra das Araras e Reserva de Desenvolvimento Sustentável Veredas 
do Acari, todos eles geridos pelo Instituto Estadual de Florestas; iniciativa 
terá duração de cinco anos.

DIVULGAÇÃO/ TJMG
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PSL e DEM realizam no dia 6/10, em Brasília, uma convenção 
nacional conjunta para deliberar sobre o movimento que deverá 
criar a maior sigla do país. Durante o evento, serão aprovados 
os projetos comuns de Estatuto e o programa da nova legenda. 
Também deverá ser eleita a Comissão Executiva Nacional Insti-
tuidora, órgão nacional que promoverá o registro do partido. 
Mesmo com integrantes do governo de Jair Bolsonaro, como 
Onyx Lorenzoni e Tereza Cristina, o DEM encaminhou a fusão 
com fortes discursos contra o atual momento de polarização po-
lítica no país. Luciano Bivar deve presidir a nova legenda e ACM 
Neto deve assumir a secretaria-geral.

 AS RuSGAS ENTRE ZEMA E AMOEDO

Se alguém tinha alguma dúvida em relação aos conflitos exis-
tentes entre o governador Romeu Zema e o ex-presidente nacio-
nal do Novo, o empresário João Amoêdo, não tem mais. Ontem 
Zema criticou Amoêdo devido as suas posições em relação ao 
governo do presidente Jair Bolsonaro. O governador mineiro ar-
gumenta que Amoêdo está agindo em relação a Bolsonaro como 
quando “a mulher que separa e passa a ser a obsessão da vida 
dela destruir, atacar o ex-cônjuge”. Para ele, a derrota do Novo 
na disputa à presidência ainda não foi digerida. Amoêdo foi o 
candidato do partido na disputa e terminou em quinto lugar. 
Zema também foi convidado para ser a terceira via na disputa 
nacional, no novo partido que será criado com a fusão entre 
PSL e DEM. O convite partiu do vice-presidente do PSL, Antônio 
Rueda.

PROVANDO DO PRóPRIO VENENO

O ex-deputado Adalclever Lopes está sentindo na pele o certo 
desprezo com que os deputados normalmente tratam os vere-
adores, como se eles pertencessem a uma parte do legislativo 
de menor valor. Sem mandato e agora como um dos assessores 
mais próximos do prefeito Alexandre Kalil, Adalclever terá que 
ir à Câmara Municipal prestar depoimento para esclarecer a ten-
tativa de obstrução da CPI da BHTrans. O presidente da CPI é o 
vereador Gabriel Azevedo, ex-aliado de Kalil.

NOVO CóDIGO ELEITORAL FICA PARA DEPOIS

O Novo Código Eleitoral não valerá para as eleições do ano 
que vem. A decisão foi tomada pelo presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, DEM-MG, após consulta aos líderes partidários 
e coube aos senadores Antonio Anastasia (PSD-MG), relator da 
proposta, Carlos Fávaro (PSD-MT) e Marcelo Castro (MDB-PI), 
explicar os motivos do adiamento das discussões sobre o tema, 
considerado por eles muito complexo. Para valer nas próximas 
eleições, o projeto aprovado pela Câmara, com 898 artigos, teria 
de ser aprovado pelos senadores até sábado, ou um ano para as 
eleições de 2022.

TRF-6 COMEçA A FuNCIONAR EM 2022

O Tribunal Regional Federal da sexta região (TRF-6) deverá 
estar em funcionamento até junho de 2022, revelou o ministro 
do Superior Tribunal de Justiça (STJ), João Otávio de Noronha, 
autor do projeto aprovado no Congresso Nacional criando o ór-
gão em Belo Horizonte. Segundo Noronha, “o TRF-1 fica respon-
sável por 80% da área territorial do país. Minas é o responsável 
por 40% de todo volume da Primeira Região. Minas sozinha é 
maior que o TRF-5, em Recife. Era nítido que a distribuição da 
Justiça não atendia mais como era em 1988”. Pelo menos 21 de-
sembargadores vão atuar na TRF-6, que já tem um prédio na 
Justiça Federal, onde será instalado.

REFORMA ELEITORAL

O Congresso Nacional promulgou ontem a reforma que traz 
mudanças no processo eleitoral. Para que as alterações valessem 
já para a eleição de 2022, o parlamento precisava promulgar a 
Emenda Constitucional até o dia 2 de outubro, um ano antes do 
pleito. Entre os dispositivos inseridos estão o que incentiva as 
candidaturas de mulheres e pessoas negras e o que altera a data 
da posse do presidente da República e de governadores. Ficou 
de fora da proposta a sugestão de deputados para que fossem 
retomadas as coligações partidárias nas eleições proporcionais.

Parceria entre universidade e empresas: 
por que ela se torna cada vez mais tão 
essencial para o avanço da ciência? (Parte 1)

A trama ficcional e a saúde
mental dos jovens

Cartão de crédito com juros de 336,1%: 
veja orientações para não se endividar

GUSTAVO PAGOTTO SIMÕES
DOUTOR EM QUÍMICA PELA UNIVERSIDADE 

ESTADUAL PAULISTA (UNESP), CO-FUNDADOR E 
DIRETOR DA NANOx

RENATA DEMBOGURSKI
ESCRITORA, GhOSTwRITER, DIRETORA DE 

REDAçãO PUBLICITáRIA E ROTEIRISTA

REINALDO DOMINGOS 
PhD EM EDUCAçãO FINANCEIRA E PRESIDENTE DA 

ASSOCIAçãO BRASILEIRA DE EDUCADORES
 FINANCEIROS

O mundo hoje vive às voltas 
com diversos desafios. um deles, 
mais recente, e que ainda coloca 
em xeque uma série de questiona-
mentos, é a Covid-19. O surgimen-
to desse vírus voraz, que assolou 
economias e matou mais de 4,5 
milhões de pessoas, mostrou um 
fato: a importância de se inves-
tir em pesquisa e inovação, e o 
quanto a universidade e o mundo 
empresarial devem andar de mãos 
dadas.

A chegada do SARS-CoV-2 pe-
gou todo mundo desprevenido. 

O vírus não pediu licença para 
entrar, ele derrubou portas de 
nações, de empresas e da socie-
dade, fazendo um grande estrago. 
No entanto, quem já tinha o olhar 
voltado para a busca de inovação 
conseguiu rapidamente encontrar 
soluções para lidar com a pande-
mia e contribuir para a contenção 
do vírus.

E não existe pesquisa e desen-
volvimento de fato, se não temos a 
colaboração do mundo acadêmico. 
Posso falar isso por conta própria, 
pois vivemos essa experiência na 

Nanox. Como já temos um DNA 
forte voltado para a pesquisa e 
inovação - pensamos nisso o tem-
po todo - e pudemos colocar em 
prática essa premissa para tentar 
reduzir a força da pandemia em 
nossos negócios, mas também fazer 
a nossa parte de contribuir com al-
guma solução que pudesse ajudar a 
barrar a ferocidade do SARS-CoV-2.

Nesse momento, aquela máxima 
que diz que “a união faz a força” 
nunca foi tão verdade. Demos as 
mãos para diversos pesquisadores 
da universidade Federal de São Car-

los (uFSCar) e partimos para uma 
jornada de descobertas. Enquanto a 
universidade viabilizava possibilida-
des, nós nos encarregamos de fazer 
todas as testagens.

As investigações experimentais 
foram acompanhadas por cálculos 
e simulações, feitas por meio de 
métodos e técnicas avançadas de 
mecânica quântica, que permitiu 
a descoberta de tecnologia de pra-
ta que eram capazes de inativar o 
SARS-CoV-2 em poucos minutos, 
dependendo do material onde era 
aplicado.

“Em um cenário distópico no 
qual a doença mudou a rotina da 
sociedade e trouxe milhões de 
morte, as personagens ainda pre-
cisam superar as consequências 
psicológicas do flagelo”. A citação 
acima poderia ser a sinopse de 
livro, mas, infelizmente, não é. A 
ficção científica sempre teve o po-
der de antecipar conceitos, prever 
situações e moldar opiniões, mas, 
dessa vez, está mais para protago-
nistas no auxílio à reversão.

A covid-19 faz suas vítimas não 
só por si. Tem deixado um rastro 
de diversos outros problemas e 
transtornos. Esgotamento irrita-
ção, insônia e tristeza também 

são pandêmicos e assustam pela 
depressão e suicídio. A Agência 
Brasil divulgou no início do mês 
uma pesquisa realizada pela Inte-
ligência em Pesquisa e Consulto-
ria (Ipec) que ouviu 2 mil pessoas 
na cidade de São Paulo (SP) e nas 
regiões metropolitanas do Rio de 
Janeiro, Belo Horizonte, Curitiba 
e Salvador. Os resultados revelam 
o impacto da pandemia na saúde 
mental dos jovens.

A tristeza foi referida por 48% 
da população geral e chegou a 
58% dos jovens. E, entre 18 e 24 
anos, 39% dos entrevistados afir-
maram que a saúde mental ficou 
ruim no período e 11% disseram 

que ficou muito ruim, num total 
de 50%. Enquanto, na amostra 
total, 5% narraram que a saúde 
mental está muito ruim e 25% 
ruim, totalizando 30%. A pesqui-
sa ainda mostrou que entre os 
jovens de 18 a 24 anos, 53% têm 
irritação e 45% sofrem de insônia.

O evidente efeito entre os jo-
vens traz à tona a vulnerabilidade 
em que se encontram, porém, a 
solução pode estar justamente na 
ficção. O afastamento saudável da 
realidade vindo da literatura pode 
contribuir com o retrocesso do 
quadro. Ao imergir em uma trama 
ficcional, o leitor tem a oportuni-
dade de isolar-se da realidade e 

dar abertura para o alívio. A pausa 
oferecida pelo livro, além de ser um 
estímulo diferente, pode ajudar no 
descanso que a mente precisa para 
recuperação.

O desafio é encontrar títulos 
que gerem afinidade e quebrem a 
resistência e a inércia, como a obra 
Virkadaz, lançamento da editora 
Inverso. Nesse aspecto, os livros 
jovens adultos são ótimas opções, 
pois trazem uma linguagem dinâmi-
ca e tramas imaginativas que atraem 
o leitor. A leitura descomplicada 
desse gênero proporciona uma ex-
periência despregada da realidade 
que permite relaxar e dar novo âni-
mo à rotina.
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PSL e DeM terão convenção 
conjunta Para Definir 

fuSão De PartiDoS
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Desde o início da pandemia da 
Covid-19, em março de 2020, o prin-
cipal desejo de todos era pela vacina 
contra o novo coronavírus que, gra-
ças à Ciência, chegou e está possibi-
litando que todos sejam imunizados 
e, assim, possamos caminhar rumo a 
um possível início de pós-pandemia. 
Com isso, o Governo do Estado de 
São Paulo anunciou, no último dia 
04, a retomada dos “eventos-teste” 
tais como Congressos, Convenções 
e Eventos Sociais a partir do dia 17 
de agosto, uma vez que, pelo menos, 
62,87% da população do Estado já re-
cebeu a primeira dose.

Nesse caminho, em maio de 2021, 
a cidade de Liverpool, na Inglaterra, 
também realizou um evento-teste: 
um festival de música com quase 
5.000 pessoas, sem a obrigatoriedade 
da utilização de máscaras ou distan-
ciamento social. E todos os partici-
pantes foram testados antes e após 
o evento, como forma de mensurar 
se houve contaminação da Covid-19 
durante o evento. Neste período de 
retomada, dados do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE) 

mostram que o setor de serviços cres-
ceu 1,7% de maio para junho no país.

Como fundadora de uma agência 
de comunicação e apaixonada pela 
produção de eventos, impossível não 
ficar feliz e com os olhos brilhando 
ao ver este anúncio do Governo do 
Estado. Essenciais ao meu ver, esses 
acontecimentos permitirão avaliar 
como retomar o setor sem provocar 
um novo boom de casos da Covid-19, 
por se tratar de um grande número 
de pessoas em um mesmo ambiente.

Então fica a questão: “como se 
adaptar e fornecer os melhores pro-
dutos e soluções frente a um cenário, 
digamos, novo e com tantas adversi-
dades”? Ainda que o fim da pandemia 
não tenha uma data fixa (desejo que 
seja logo!), acredito que os maiores 
desafios no setor são o retorno dos 
pavilhões de eventos, junto ao con-
trole de acesso às pessoas vacinadas, 
embalagens individuais e, conse-
quentemente, todo o impacto na ca-
deia logística de eventos.

Precisamos estar alinhados sem-
pre com as principais medidas e alter-
nativas para continuar atravessando 

este momento com calma e seguran-
ça. Seja a área que for - eventos, saú-
de, hotelaria, serviços - enfrentar uma 
pandemia significa, do início ao fim, 
ter muita cautela.

Importante entender que o início 
da pandemia nos causou uma série 
de mudanças, e adaptar-se à elas era 
algo imprescindível. Por isso, como 
empresária e empreendedora do 
ramo de eventos, por exemplo, nos 
inserimos, em um primeiro momen-
to, no ambiente virtual, explicando 
aos clientes que nossas alternativas 
eram suficientes para que os mesmos 
permanecessem alcançando grandes 
resultados ao fim do processo.

Além disso, era fundamental que 
criássemos, e assim fizemos, um novo 
posicionamento de marca, algo que 
o cenário pandêmico pedia frente a 
novos direcionamentos de trabalho. 
Agora, com o ritmo acelerado de imu-
nização e novos anúncios de flexibi-
lização pelo Governo, é primordial 
mostrarmos que, com confiança e se-
gurança, nossos clientes e prospects 
podem confiar em nosso trabalho.

E não falo isso somente em nome 

da minha agência ou pelo setor de 
eventos. Não! Isso é válido para to-
dos. Precisamos, sempre, pensar no 
coletivo. Assim como o ato de se imu-
nizar não é somente por você, mas 
por todos, retomar as atividades 
econômicas também é um ato cole-
tivo. Não adianta que eu trabalhe, 
me atualize, fique antenada para 
entregar as melhores soluções, se 
eu não pensar no próximo. E isso 
vale para todos.

Se voltarmos à questão do anún-
cio sobre a retomada dos eventos, 
é muito importante que os nos-
sos clientes nos vejam perante tal 
anúncio. Como nos posicionamos 
perante o mercado, sendo um farol 
sobre tudo que está acontecendo. 
Se um evento, neste momento, tra-
rá mais resultados de forma híbrida, 
totalmente presencial ou somente 
virtual, somente a estruturação e 
realização para responder correta-
mente a esta pergunta.

O importante é: de forma segu-
ra, trabalhe pelos melhores cami-
nhos e chegue aos grandes resulta-
dos. Todos merecemos isso!

A retomada dos eventos-teste como um 
possível início do pós-pandemia

MÔNICA SChIMENES
FUNDADORA E CEO DA MCM BRAND ExPERIENCE

Quando o assunto são finanças pes-
soais, sem dúvida, o cartão de crédito 
é considerado um dos maiores vilões. 
A preocupação se torna ainda maior 
com o aumento da taxa básica de ju-
ros Selic. Com isso os juros anuais do 
rotativo do cartão de crédito chegaram 
a 336,1% em agosto, uma alta de 4,6 
pontos percentuais em comparação 
com julho. No mesmo mês de 2020, 
a taxa era de 309,9%. Os dados são do 
Banco Central.

Os jovens, principalmente, o uti-
lizam com mais frequência, já que 
ele oferece grande facilidade com 
o pagamento de serviços através de 
aplicativos de celular, por exemplo. 
Além disso, existe a nova modalida-
de do crediário no cartão de crédito, 
que também tem juros altíssimos e a 
possibilidade de parcelamento maior, 
consequentemente maiores chances 
de se endividar quando não há plane-

jamento.
Mas muitos acabam condenando o 

cartão de crédito por acreditar que ele 
é o único culpado pelas dívidas, mas 
na verdade ele pode ser um grande 
aliado na hora das compras. Para não 
ter que correr atrás do prejuízo todos 
os meses e se apertar nas contas, a 
melhor forma é se educar financeira-
mente, assim resolvendo o problema 
na raiz.

Para que todos possam se progra-
mar para utilizar essa modalidade de 
forma mais sustentável, preparei algu-
mas orientações.

• É preciso ficar atento para que o 
limite do cartão de crédito não ultra-
passe 30% do salário ou ganho mensal, 
evitando assim gastar mais do que se 
ganha. Além disso, se tiver apenas uma 
fonte de renda, o ideal é ter apenas um 
cartão.

• Cuidado com o parcelamento. 
Com essa grande facilidade, o endivida-
mento, infelizmente, acaba se tornando 
uma realidade. Nesse caso, é preciso ter 
o comprometimento para arcar com 
essa despesa durante os meses futuros.

• Um dos maiores erros cometidos 
em relação ao cartão de crédito é pagar 
a parcela mínima. As taxas de juros co-
bradas são uma das maiores, o que aca-
ba levando à inadimplência. Caso não 
consiga pagar a parcela total, procure 
outra linha de crédito que não ultrapas-
se 2,5% ao mês;

• Negocie com a operadora a anui-
dade do cartão. Hoje, é possível encon-
trar cartões que não cobram nenhuma 
taxa de manutenção. Também nunca 
empreste o cartão de crédito à outra 
pessoa, mesmo que seja conhecida;

• Uma forma educada financei-
ramente de utilizar o cartão é saber 
aproveitar os benefícios que ele pode 

oferecer, sejam milhagens ou prêmios. 
Mas lembre-se que essas vantagens têm 
data de validade, portanto é preciso 
ficar atento para não perder os prazos.

• Caso não consiga pagar a fatura 
total do cartão no vencimento, faça, 
imediatamente, um diagnóstico finan-
ceiro e descobrir o verdadeiro proble-
ma. Além disso, busque uma linha de 
crédito com taxas de juros mais baixos;

• Evite compras por impulso. Com 
o bombardeiro diário de ofertas e opor-
tunidades na mídia, muitas vezes os 
jovens se deixam levar e adquirem um 
serviço ou produto que nem sempre 
é necessário. Para que isso não acon-
teça, é preciso se perguntar antes 
de qualquer compra: “Eu realmente 
preciso disso?” “Eu terei como pagar 
a fatura no mês seguinte?” “Estou 
comprando por vontade própria ou 
me deixando levar pelas propagandas 
ou terceiros?”
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Vereadores aprovam requerimentos para as 
áreas cultural e esportiva

CCJ da Câmara aprova projeto que altera o 
Código Penal

Marcos Nem quer ação rápida 
para conter violência no campo

Ministra quer crianças fora da sala, na hora 
do ‘circo dos horrores’ da CPI na TV

Castrar dependente 
químico

Eita que parece que o pesso-
al do chamado primeiro mundo 
está mesmo radicalizando... Espia 
só... Agora o pessoal da boa ter-
rinha da Rainha a Inglaterra está 
pagando 513 merrequinha para 
quem aceitar fazer vasectomia... 
Mas tem um porém... Tem que 
ser dependente químico... Pois as 
autoridades estão hiper... Mega... 
ultra preocupadas com os futuros 
bebê que vão nascer filhos dos 
meninos e meninas drogados... 
Agora é uma castração cientifica 
e numa boa... Castração mesmo 
tem que fazer contra quem é 
pedofilo... Que abusa de crian-
cinha... Esse sim tinha que capar 
mesmo... Cortar o pingolin... 
para não fazer mal para nenhuma 
criança...eca.

 
Mijatório nos bancos

Eita que temos Edis xonados 
é por demais sabido... Espia só... 
um dia um deles ouviu a voz 
rouca das ruas... Ou melhor, dos 
que vão aos bancos... É que todo 
mundo que frequenta bancos já 
passou perrengue de querer dar 
aquela mijada e não ter como... E 
sede então... A gente fica desespe-
rado para tomar um golinho de 
água e não encontra... E aí a coisa 
fica mais feia do que mãe de sa-
rampo... Mas agora essa situação 
vai mudar de uma vez por todas... 
Os bancos agora serão obrigados 
por lei a colocar um bebedouro 
com água geladinha para os clien-
tes e também fazer um mijatório... 
Isso é se colocarem em pratica o 
projeto de lei do Valcir e votar e 
aprovar né?

 
Sara para matar

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui desolado e 
sem resposta para uma pergunta 
que não quer se calar... Então eu 
vou explicar tudinho... Lá na boa 
terrinha do Tio Sam... um homi-
nho pouco correto do coquinho 
e que é psiquiatra mandou para a 
cidade dos pés juntos 13 pessoas 
e tudo na azeitona quente... E aí 
uma menina que tem sangue nos 
olhos sapecou quatro azeitonas 
quente nele... Não o mandou 
para a cidade dos pés juntos... Es-
tava ruim e a equipe médica está 
fazendo para salvá-lo e sabe pra 
que? Para depois julgar e o con-
denar a morte... uai como é isso? 
Não seria melhor o deixar partir 
de uma vez?

 
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não 
vou tratar de nenhuma coisa sé-
ria... Afinal de conta nesse tijoli-
nho o que se pode é fazer rir um 
bocadinho e esquecer as coisas 
tristes... E por isso vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor que é melhor do 
que ficar escutando historinhas 
de ex-político que dizia que no 
seu tempo tudo era mais sério... 
Tá bom... um dia três meninos 
pouco corretos do coquinho 
proseavam e um sapecou... Mui-
to prazer o meu nome é Jesus... 
E outro doidinho do coquinho 
ficou impressionado e não acre-
ditando também sapecou... uai... 
Como é... Você é Jesus? Sim... E 
quem disse isso? Ora o meu pai... 
E nisso o terceiro menino pouco 
correto do coquinho ficou sur-
preso e sapecou... Quem disse... 
Eu? Ará e depois ainda diziam que 
eram certinhos.

 
Mistério Calça ficou 
durinha desvendado

Eita que meu amiguinho mali-
nha Cotoquinho é mesmo um su-

jeito curioso por demais e enxerido 
que feito ele só... um dia desses, ele 
pegou uma calça de um amigo que 
depois de lavada estava duríssima... 
Ele ficou encucado com aquela si-
tuação já que por estar molhada a 
calça tinha que estar molinha não é? 
Mas aí ele descobriu o mistério... É 
que dentro do bolso da calça tinha 
vários comprimidos azulzinhos que 
é para dar sustança sexual e ele foi 
derretido e a calça ficou dura feito 
pedra... Entendeu agora? ué seu 
menino... Como é que isso pode 
acontecer isso? Não sei... Mas o 
certo que até a calça ficou meio ta-
radinha... Eita que isso é uma coisa 
esquisita... uau.

 
Compra DVD e descobre

 que é corno

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Essa é uma história doida 
demais... Mas eu vou te contar... 
um safado empresário do ramo da 
bobiça (leia motel) filmava todos os 
casais que iam para lá fazer bobiça 
amorosa... E depois fez um DVD 
e passou a vender... E eis que um 
hominho doidinho por safadeza 
comprou o DVD só de bobiça expli-
cita para maiores de 80 anos... Foi 
para sua house para assistir todo 
animadinho e eis que quem apare-
ce num dos filmes fazendo bobiça? 
A sua digníssima e até então fiel es-
posa... E com o seu melhor amigo... 
Foi veró mesmo... Ai ele saiu pegou 
uma faca e tentou matar o ex-ami-
go... Mulher... Bem ele perdoou

 
Pumba e Timão na Câmara?

Tu conheces aquela dupla do 
desenho animado que é o Pumba 
e Timão? São dois bichinhos mais 
feiinhos do que mãe de sarampo... 
E temos um casal que não tendo o 
que fazer em sua house e nem em 
sua vida profissional... Vive no ple-
nário com um pedacinho de papel 
manifestando e protestando contra 
tudo e todos... E esse casal é com-
pletamente desprovido de beleza 
física e por isso estão sendo chama-
dos de Pumba e Timão... Mas se tu 
olhar detidamente para eles... Vão 
perceber uma semelhança muito 
grande... Mas que gosto esquisito... 
Ficar toda reunião protestando... 
E pior protestam contra tudo e to-
dos.. O negócio é criar caso... Pode? 
Não pode né?

 
Leilão da virgindade

Eita que eu não estou falando de 
ti não... Tu és virgem? Só se for o 
signo e olhe lá... Estou falando de 
virgens de verdade lá de Alagoas... 
Espia só... Duas safadinhas que tem 
como profissão ser cafetina... Que 
agência meninas para os marman-
jos a troco de muita merrequinha... 
Estava leiloando meninas virgens 
para os safados... Aí a Polícia de 
lá não deixou barato e catou todo 
mundo e mandou para o xilindró... 
Isso é uma vergonha e pior de tudo 
que eram meninas menores de ida-
de... Nessa hora que eu acho que 
tinha que ter pena de morte... Isso 
é covardia demais... E são meninas 
pobrezitas de marre de si... Isso né 
nojento demais... Aí, que ódiooo.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te do bem... Neste momento estou 
picando a mula... Capando o gato... 
Caindo no capinado e deitando 
o cabelo... Enfim estou mesmo é 
indo embora e só volto amanhã, se 
Deus quiser... E, por favor, lembre-
se: “Confia no Senhor de todo o 
teu coração, e não te estribes no teu 
próprio entendimento”... Para pensa 
mesmo...

 
O Fuso do dia é – Nossas auto-

ridades que deveriam equipar e pa-
gar melhor os nossos conselheiros 
tutelares que prestam um relevante 
serviço... Vamos reagir... Do jeito que 
está não dá... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande po-
lítico Pedro Narciso que fez escola e 
mostrou que ser um homem público 
é mais do que ocupar um emprego 
é deixar sua marca e uma belíssima 
marca... Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!

Última

A ministra Damares Alves, da pas-
ta da Mulher, da Família e dos Direi-
tos Humanos, vai pedir à Justiça que 
a transmissão em TV aberta da CPI 
da Pandemia, do Senado Federal, 
ocorra somente no período notur-
no. De acordo com a ministra, em 
entrevista ao jornal O Liberal, diver-
sas discussões nas sessões da comis-
são são impróprias para ser veicu-

ladas no horário da manhã e tarde. 
Ela citou as frequentes discussões 
acaloradas entre os parlamentares, 
como a troca de insultos protago-
nizada pelos senadores Renan Ca-
lheiros (MDB-AL) e Jorginho Mello 
(PL-SC), que tiveram de ser contidos 
por colegas para não se agredirem fi-
sicamente, Damares alerta que estes 
são horários que há público infantil 

e que vem estudando junto a sua 
equipe “de se transmitir as sessões 
daquele ‘circo de horrores’ apenas 
à noite, quando não tiver criança na 
sala”, disse em entrevista

“Você acha certo, você ter um 
filhinho de três anos brincando na 
sala da tua casa e você liga a televisão 
para assistir uma CPI e ouve palavras 
de baixo calão, assiste violência e 

agressão, e eles (senadores) que-
rendo se ‘pegar’?”, indagou. “Cadê 
a classificação indicativa?”, questiona 
Damares. “Acho que aquela sessão 
de horrores não tem que passar para 
crianças, não. Estou estudando com 
a minha equipe, de se transmitir as 
sessões daquele ‘circo de horrores’ 
apenas à noite, quando não tiver 
criança na sala”, adiantou.

A Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) da Câmara dos Deputados 
aprovou ontem (29) dois antepro-
jetos de lei com alterações no Códi-
go Penal e no Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA). O parecer, 
do deputado Carlos Jordy (PSL-RJ), 
foi aprovado em votação simbólica, 
após um acordo entre os integrantes 
do colegiado. Pelo acordo, a CCJ vai 
analisar posteriormente sugestões 
dos parlamentares para alterar outros 
pontos dos textos.  

“Hoje vamos proceder à votação 
sobre o projeto que versa sobre digni-
dade sexual e o que trata do estatuto 
do idoso. Esses dois projetos serão 
votados hoje e eu retiro de pauta os 
demais seis anteprojetos. Faremos 
uma reunião na terça-feira (5) com 

o relator e demais deputados para 
conversarmos sobre os demais proje-
tos para que o relator possa ouvir e, 
quem sabe, acatar as sugestões dos 
deputados”, disse a presidente do co-
legiado, Bia Kicis (PSL-DF).

A alteração no Código Penal foi na 
temática dos crimes contra a dignida-
de sexual, para tornar crime a condu-
ta de ter conjunção carnal ou praticar 
outro ato libidinoso com alguém me-
nor de 18 anos de idade e maior de 
14 anos de idade, prevalecendo-se o 
agente de autoridade sobre a vítima.

A tipificação visa recair sobre a vio-
lência sexual praticada contra crian-
ças e adolescentes, praticada por que 
ascendência, a exemplo de padrasto 
ou madrasta, tio, irmão, cônjuge, 
companheiro, tutor, curador, precep-

tor ou empregador da vítima, ou de 
pessoa a quem esteja confiada para 
fins de educação, de tratamento ou 
de guarda.

De acordo com o relator Carlos 
Jordy, a legislação atual apresenta 
uma lacuna para tratar desse tipo de 
crime, uma vez que em muitos casos 
de violência sexual existe uma relação 
de poder entre agente e vítima. “uma 
situação de vulnerabilidade do ado-
lescente que, mesmo após inúmeras 
discussões legislativas, não foi con-
templada nas proteções elencadas no 
Código Penal”.

A CCJ também aprovou alterações 
no Estatuto do Idoso. As mudanças vi-
sam ajustar incongruências do estatu-
to em relação ao Código Penal. Foram 
aumentadas as penas para os crimes 

de negligência e para os crimes de 
apropriação ou desvio de qualquer 
rendimento da pessoa idosa, dando-
lhe destinação diversa da original.

Segundo o relator, a alteração nas 
penas tem por objetivo “aumentar o 
espectro de proteção à pessoa idosa 
e recrudescer a punição aos agentes 
que cometem tais crimes aproveitan-
do-se da vulnerabilidade da pessoa 
idosa”.

Para o crime de negligência, a 
pena para detenção de dois meses a 
dois anos e multa. Atualmente a pena 
é de dois meses a um ano e multa.

Já em relação ao crime de apro-
priação ou desvio, a pena passa de 
reclusão de um a quatro anos e mul-
ta para reclusão de três a dez anos. 
(Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
mais uma vez manifestou sua preocu-
pação com a segurança da população 
da zona rural, pois, segundo disse, o 
número de assaltos aos moradores 
tem aumentado, e, em determinadas 
localidades, muitos moradores já es-
tavam querendo deixar o local para 
buscar mais segurança na cidade. 
Marcos lembrou que colegas sugeri-
ram ao comando da Polícia Militar que 
criasse uma Patrulha Rural específica, 
com policiais com conhecimento da 
região e dos costumes do homem do 
campo, e, com isso, facilitaria a prisão 
dos bandidos que vêm aterrorizando 
algumas localidades. 

O vereador disse que na época 
que foi feito o pedido da criação da 
Patrulha Rural ao comando do 10º 
Batalhão da Polícia Militar, não tinha 
contingente suficiente para isso, mas 
com a promessa cumprida do gover-
nador de aumentar de forma signi-
ficativa o contingente dos militares 
na ativa, ele espera que esse projeto 
possa ser novamente avaliado pelo 
comando da PM em Montes Claros. 

O parlamentar faz parte da Banca-
da Ruralista disse que até alguns anos 

ASCOM/ CÂMARA

Na sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Montes Claros 
foram aprovados requerimentos 
para melhoria da infraestrutura, da 
área cultural e das práticas esporti-
vas do município. O vereador Igor 
Dias (PSL) sugeriu a instalação de 
um relógio solar no município com 
o objetivo de ser mais um ponto de 
destaque artístico, cultural e turís-
tico da cidade, além de sua utilida-
de pública e até educacional para 
os jovens e a comunidade de um 
modo geral.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(REDE) solicitou que seja provi-
denciado junto aos correios o CEP 
de todas as ruas do bairro Portal 
dos Ipês e o cascalhamento da co-
munidade Rosa Ceres, próximo ao 
bairro Independência. Para o bair-
ro Maracanã, na praça Beato Coll, 
foi pedido um playground com 
brinquedos adaptados para crian-
ças com deficiência, a troca das 
redes dos gols, bem como reforma 
e pintura da quadra. Na avenida 
Padre Chico com avenida Nossa Se-
nhora de Fátima, reivindicou a ins-
talação de semáforo. um estudo de 

atrás era quase impossível se de ouvir 
falar em assalto a mão armada acon-
tecido na zona rural, pelo contrário, 
tudo era muito em paz e até mesmo 
as pessoas da cidade que estavam um 
pouco cansadas, escolhiam a zona ru-
ral para poder descansar. 

“A violência na zona rural era 
sempre um caso isolado, e sempre 
acontecia por questões pessoais, mas 
nunca se via assaltos, assassinatos ou 
coisa desse tipo, como agora, estamos 
presenciando. A polícia militar quan-

do é solicitada depois de um assalto 
comparece sim, mas devido a distân-
cia e a falta imediata de comunicação 
facilita a fuga dos criminosos que 
passam a agir com mais liberdade e 
certos de que não serão apanhados. 
Na falta de uma patrulha rural es-
pecializada e não digo viaturas que 
visitam esporadicamente a zona ru-
ral, é preciso que viaturas da Polícia 
Militar circule por algumas locali-
dades todas as semanas, em dias e 
horários alternados, e com isso cer-

tamente vai afugentar os bandidos. 
O que realmente inibe os bandidos 
é a presença da Polícia, além de dar 
uma grande segurança para os mo-
radores da roça que estão pedindo 
uma solução para acabar com a vio-
lência e voltar o que era antes. Eu 
sei das dificuldades da Polícia Mili-
tar, e também tenho visto uma gran-
de boa vontade por parte dela em 
buscar uma solução, já que alguns 
dos bandidos que praticaram assal-
tos na zona rural foram presos”.

ASCOM/ CÂMARA

viabilidade para colocação de uma 
faixa elevada na rua Roque Ferreira 
Pimenta, em frente ao número 252, 
no bairro Delfino Magalhães, foi o 
pedido do vereador Edmilson Bis-
po (PSD).

Elair Gomes, vereador pelo 
(MDB), solicita uma pista de cami-
nhada na praça Antônio Pimenta, 

no bairro do mesmo nome. Justi-
ficou que é uma reivindicação dos 
usuários e moradores da região. 

O presidente da Câmara e vere-
ador Cláudio Rodrigues (CIDADA-
NIA) requisitou uma sessão espe-
cial no dia 11 de novembro de 2021 
em comemoração ao “Dia Mundial 
dos Pobres”, instituído pelo Papa 

Francisco e celebrado no penúlti-
mo domingo do ano litúrgico. 

A vereadora Ceci Protetora (PP), 
encaminhou ao executivo antepro-
jeto para a criação do Estatuto de 
Direito e Bem-estar Animal, visando 
o cuidado, a proteção, a preserva-
ção da saúde e a integridade de to-
das as espécies.
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A Comissão de Viação e Trans-
porte da Câmara dos Deputados 
aprovou, na terça-feira (28), o rela-
tório do Projeto de lei 5563/19, de 
autoria do deputado federal Dele-
gado Marcelo Freitas (PSL/MG) que 

permite a circulação de veículos de 
transporte de valores em vias res-
tritas de trânsito rápido ou faixas 
exclusivas quando em serviço. A 
proposta também autoriza a livre 
parada e estacionamento no local 

de prestação do serviço. 
O texto segue agora para a Co-

missão de Constituição e Justiça e 
acrescenta a medida ao Código de 
Trânsito Brasileiro. O parlamentar 
explica que a proposta pretende 

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do governo no Senado, 
está decidido a ser candidato ao 
Governo de Minas Gerais, nas elei-
ções de 2022. “Estou pensando 
seriamente em ser candidato ao go-
verno. Quero ajudar o meu estado, 
trazendo progresso e mais saúde, 
educação, lazer, esportes e empre-
gos”, disse o senador.

Viana afirmou que mudar de 
partido, caso o PSD decida pela 
candidatura do prefeito de Belo 
Horizonte, Alexandre Kalil. “Hoje, 
o partido está muito alinhado com 
o Kalil. Se ele for e o PSD decidir 
por ele, claro que vou buscar outro 

caminho”, explica.
Recentemente, Carlos Viana 

participou, em Montes Claros, de 
reunião de trabalho com cerca de 
100 prefeitos do Norte de Minas 
e do Vale do Jequitinhonha, onde 
recebeu o apoio dos chefes do Exe-
cutivo da região. O evento foi pro-
movido pelo Consórcio Intermu-
nicipal da Área Mineira da Sudene 
(Cimams).

Na reunião do Cimams, além de 
receber dos prefeitos uma agenda 
com as principais demandas dos 
municípios para os próximos anos, 
o senador Carlos Viana recebeu 
uma homenagem pelo trabalho rea-

lizado no Parlamento.
 
PRóXIMOS DIAS SERÃO DECI-

SIVOS |  O senador Carlos Viana 
vem falando a interlocutores que 
os próximos meses serão decisivos 
para a decisão de qual rumo tomar. 
“Vou observar qual vai ser o movi-
mento do PSD. Há outras duas le-
gendas que já se pronunciaram e 
se colocaram à disposição para me 
abraçar para o governo. Então, até 
ano que vem, teremos muitas novi-
dades”, concluiu. 

PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA | 
“Eu digo que ainda está cedo para 

definir claramente o que será a 
eleição do ano que vem. Quan-
do a gente observa os números 
com mais frieza, observa que Jair 
Bolsonaro começa a recuperar 
pontos e isso pode significar uma 
virada nessa balança. Os votos do 
Lula estão parados, não crescem 
mais e a rejeição tanto um ao 
outro, é de 52%. Os brasileiros 
querem ter uma nova opção, um 
novo nome que entenda o país, 
que tenha mais sensibilidade e 
esteja disposto a fazer as reformas 
que a gente precisa”, finalizou. 
(GIOVANNI RIBEIRO – Colabora-
dor)

garantir a segurança do transporte 
de valores. 

“Não é aceitável que um carro-
forte, transportando milhões de 
reais, permaneça parado em um 
engarrafamento, ou seja, obrigado 
a parar longe do local onde fará 
a entrega dos valores, colocando 
em risco os vigilantes que desem-
barcam para deixar ou recolher o 
dinheiro ou o motorista do car-
ro-forte, muitas vezes obrigado a 
permanecer sozinho no veículo”, 
afirma Marcelo Freitas. 

Ele pontua que o país passa por 
momento difícil em relação à crimi-
nalidade.

“Algumas modalidades crimi-
nosas tem aterrorizado a popula-
ção, como o roubo a terminais de 
autoatendimento de instituições 
financeiras ou a carros-fortes. Por 
muitas vezes, além dos vigilantes, a 

população tem ficado na linha de 
fogo dos criminosos. Precisamos 
reduzir os riscos para a segurança 
do transporte de valores”, declara 
Freitas. 

Quanto à existência de resolu-
ção autorizativa do Contran (reso-
lução 268/2008) no sentido de que 
os veículos prestadores de serviços 
de utilidade pública, incluídos aí os 
veículos de transporte de valores, 
gozam de livre parada e estacio-
namento, independentemente de 
proibições ou restrições estabele-
cidas na legislação de trânsito, o 
parlamentar acredita que a medida 
não é suficiente. 

“Na prática, os motoristas de 
carros-fortes têm encontrado di-
ficuldade para parar nos locais de 
embarque e desembarque de va-
lores. um roubo a carro-forte, em 
uma estrada, fora do centro urba-

no, já causa muito dano, podendo 
ceifar a vida dos vigilantes, heróis 
trabalhadores, que portando arma-
mento insuficiente enfrentam cri-
minosos cada vez mais equipados 
e preparados. Agora imaginemos 
as consequências do mesmo roubo 
em área urbana. Os vigilantes e a 
sociedade ficam muito mais vulne-
ráveis”, explica Marcelo Freitas. 

Sobre a justificativa da necessi-
dade de aprovação do projeto, o 
parlamentar afirma ser questão de 
segurança da sociedade. 

“É fundamental que enfrente-
mos esse problema, entendendo 
que o veículo especial de transpor-
te de valores tem que ter um tra-
tamento diferenciado dos demais 
veículos, pela questão maior de 
segurança da sociedade”, concluiu 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O deputado Gil Pereira visitou 
no último sábado, a Praça do Ro-
tary, no bairro São Luís, onde são 
desenvolvidas atualmente ativi-
dades do projeto ‘Montes Claros 
Basketball’, com 100 jovens cadas-
trados, que combina as áreas es-
senciais do esporte e social, sendo 
coordenado pelo ex-jogador e pro-
fessor Kaká Carone. Ao lado do se-
cretário municipal Sóter Magno, o 
deputado Gil Pereira acompanhou 
a intensa movimentação dos alunos 
no espaço de lazer, que foi adotado 
pelo projeto esportivo, através do 
programa ‘Adote o Verde’, parceria 
com a Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, local onde são oferecidas 
escolinhas deste esporte.

“Em apoio à iniciativa, destinei 
R$ 250 mil para a reforma do Giná-
sio Poliesportivo Ana Lopes, que re-
ceberá os participantes do ‘Montes 
Claros Basketball’ e de outras ati-
vidades desportivas, beneficiando 
milhares de jovens. Montes Claros e 
todo o Norte de Minas podem contar 
sempre com meu trabalho, para criar 
e melhorar os espaços para prática 
esportiva”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira. O secretário Soter Magno 
destacou aspecto ambiental do proje-
to e da reforma do Ginásio Ana Lopes, 
localizado dentro da área de preserva-
ção do Parque Milton Prates.

O projeto incentiva a prática do 

basquete, reunindo jovens de 11 aos 
18 anos, permitindo-lhes o sonho 
de se tornarem atletas de alto rendi-
mento. O objetivo é levar o esporte 
a todas as comunidades de Montes 
Claros, estimulando as competições 
entre bairros.  A parceria foi iniciada, 
ainda, com o centenário Cruzeiro Es-
porte Clube, pois a mesma entidade 
que promove a prática do basquete 
entre os jovens, a Associação de De-
senvolvimento Social do Norte de 
Minas (Adesnorte), foi licenciada 
para desenvolver uma equipe de 
basquete adulto, já em atividade em 
Belo Horizonte, sendo que Montes 
Claros se prepara para receber este 
projeto em 2022: “A reforma do Gi-
násio Ana Lopes, através do recurso 

destinado pelo deputado Gil Perei-
ra, viabilizará a concretização desta 
equipe”, explicou Kaká Carone.

Importante foco do projeto é 
também promover a preservação 
ambiental no meio urbano e a in-
clusão social, por meio da prática 
do esporte. “Nossa meta é adotar 
10 espaços públicos em diversos 
bairros da cidade para atender, 
aproximadamente 1.000 crianças 
e adolescentes”, destaca. A ideia é 
que crianças e adolescentes desen-
volvam o hábito de praticar basque-
te regularmente, além da descober-
ta de talentos para a formação de 
categorias de base que representem 
a cidade de Montes Claros em com-
petições e eventos.

Durante discussão na Câmara 
Municipal em torno de projeto de 
lei que pedia a instituição em Montes 
Claros da campanha ‘Junho Arco-íris’ 
e do Dia Municipal do Orgulho LGB-
TQuIA+, o vereador Rodrigo Cadei-
rante (Rede) reiterou seu posiciona-
mento contrário a qualquer tipo de 
discriminação e intolerância e lamen-
tou a falta de debate sobre o tema. A 
matéria acabou sendo rejeitada pela 
maioria dos vereadores com base em 
observação do próprio Rodrigo que, 
apesar de enfatizar a importância da 
iniciativa da autora, vereadora Cecília 

Meireles (PP), entendeu que o proje-
to, por seu teor polêmico, deveria ter 
sido debatido em audiência pública, 
para que a população fosse esclareci-
da sobre o assunto.

“Nosso mandato sempre se posi-
cionou e continuará se posicionando 
contrário a qualquer tipo de precon-
ceito de cunho social, político, reli-
gioso, racial, homofobia e xenofobia”, 
reforçou o vereador, pontuando, 
contudo, que o assunto mereceria ser 
debatido com mais profundidade por 
parte da autora, para que não pairas-
sem dúvidas sobre suas implicações. 

Rodrigo Cadeirante chegou a propor 
que a colega retirasse o projeto, para 
que a Câmara pudesse discuti-lo jun-
to à sociedade, mas a proposta aca-
bou indo à votação em plenário.

Nos dias anteriores o vereador ou-
viu vários segmentos para se inteirar 
sobre o assunto. Conversou, inclu-
sive, com representantes da própria 
comunidade LGBT na cidade, cons-
tatando que mesmo entre eles não 
havia opinião totalmente formada em 
torno da matéria. Segundo Rodrigo. 
Alguns argumentaram que há temas 
mais relevantes de interesse desse pú-

blico. “A questão é relevante, mas não 
foi adequadamente debatida, mesmo 
entre as pessoas diretamente interes-
sadas”, justificou. Ele citou, por exem-
plo, um ponto do projeto que deixa 
no ar dúvida a respeito da abordagem 
do tema da orientação sexual junto 
às crianças. Rodrigo indagou se os 
professores estariam preparados para 
falar sobre isso com seus alunos.

Rodrigo Cadeirante entende ain-
da que um debate junto à população 
deixaria os vereadores mais seguros 
para se posicionarem e serviria para 
minimizar o discurso de ódio disse-

Projeto do deputado Marcelo Freitas 
permite circulação de carro-forte 
em via exclusiva

Carlos Viana reafirma sua pretensão de 
candidatar-se ao Governo de Minas

Gil Pereira destina R$ 250 mil para reforma 
do Ginásio Ana Lopes

Vereador lamenta falta de debate no projeto 
que instituía o ‘Junho Arco-íris’ e o Dia do 
Orgulho LGBTQUIA+ 

APROVADO NA COMISSÃO DE VIAÇÃO E TRANSPORTE

minado nas redes sociais desde que 
o assunto veio à tona.  Ao declarar 
seu voto contrário ao projeto, ele 
disse que sonha com uma sociedade 
justa, igualitária, e que a orientação 

sexual de uma pessoa seja uma ques-
tão pessoal dela e apenas um deta-
lhe sem a menor importância para 
o convívio em sociedade. (Ascom 
CMMC)
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Noruega libera R$ 30 milhões para 
12 parques do Norte de Minas

Ampliação da área mineira da Sudene 
divide lideranças

BNB destaca falta de recursos do FNE

SEJUC trabalha para 
reconstruir a história, 
arte e cultura de Pirapora

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas contará com R$ 
30 milhões viabilizados pela Agência 
Norueguesa para Desenvolvimento 

e Cooperações, por meio do Mi-
nistério das Relações Exteriores da 
Noruega, no Projeto Copaíbas pre-
vê mais de R$ 30 milhões para for-
talecimento dos parques estaduais 

Caminhos dos Gerais, Serra Nova 
e Talhado, de Botumirim, Veredas 
do Peruaçu, de Grão Mogol, Verde 
Grande, Serra do Cabral, Lagoa do 
Cajueiro, Biribiri, Serra Negra, Serra 

A ampliação da área mineira da 
Sudene, com a inclusão de mais 
78 municípios, depois que o Con-
gresso Nacional derrubou o veto 
do presidente Jair Bolsonaro, tem 
dividido o Norte de Minas, que se 
omitiu nesse assunto, sem qualquer 
manifestação a favor ou contra. On-
tem, o GAZETA ouviu lideranças das 
entidades de classes. O temor é que 
a posição privilegiada de Governa-
dor Valadares, que fica mais perto 
dos portos, atraia mais investidores. 
Aliado a isso, Montes Claros perdeu 
a sede da Superintendência Regio-
nal da Caixa para a cidade do Vale 
do Rio Doce, assim como em 2017, 
o 4º Comando Regional de Opera-
ções dos Bombeiros foi extinto e 
deixava o Norte de Minas vinculado 
ao Comando Regional de Governa-
dor Valadares. A Maçonaria abriu 
campanha e reverteu a situação.

O presidente da Sociedade Ru-
ral, Moacir Basso, afirma que a am-
pliação da área “vai trazer grandes 

prejuízos para o Norte de Minas, 
uma vez que acabaria com a com-
pensação que gerou a criação da 
Sudene, trazendo para o Nordeste, 
Norte de Minas e do Espírito Santo 
isenções, juros diferenciados, etc, 
para incentivar investimentos na re-
gião e facilitar seu desenvolvimen-
to. Não haveria mais razão para se 
escolher Montes Claros ao invés de 
outras regiões com maiores facilida-
des na hora de um empresário in-
vestir”. Ele lembra que “sem contar 
que podemos perder o apoio fun-
damental da bancada do Nordeste 
na hora de lutarmos pelos nossos 
pleitos. Precisamos ajustar o BNB, a 
Secretaria de Meio Ambiente e o Mi-
nistério Público para que se consiga 
gastar a verba que é direcionada 
para Minas Gerais na Sudene (BNB) 
e não tentar dividi-la. A Sudene foi 
criada e sua área de atuação demar-
cada por critérios técnicos, como 
pluviosidade e IDH. Estão queren-
do ampliá-la com base em critérios 

políticos”, destacou  Basso.
O presidente da Associação Co-

mercial e Industrial, Leonardo Vas-
concelos salienta que “em que pese 
os argumentos do governo de Mi-
nas Gerais de que a inclusão destes 
novos munícipios traz benefícios 
àquela região de Minas, isto nos 
parece um equívoco, pois o Norte 
de Minas foi incluído na Sudene 
para corrigir ou compensar distor-
ções históricas no apoio ao desen-
volvimento regional e às condições 
climáticas adversas da nossa região. 
Assim no momento em que se pro-
põe incluir outras regiões que não 
passam ou passaram por estas ad-
versidades novamente são criadas 
as distorções”, ressalta Vasconcelos.

O presidente do Sindicato Ru-
ral, José Avelino Pereira Neto avalia 
que “de certa forma vai ser benéfico 
por aumentar a área de abrangên-
cia e por consequência aumenta 
a representatividade política. Por 
outro lado, podemos perder parte 

dos recursos, mas segundo o Ban-
co do Nordeste atualmente não 
utilizamos esses recursos na sua to-
talidade. Os políticos do nordeste 
sempre falam em tirar a área minei-
ra da Sudene, por isso que penso 
que temos que aumentar a nossa 
representatividade política”, enfati-
za Pereira.

O prefeito Humberto Souto ex-
plica que como deputado sempre 
foi contra a extensão da área da 
Sudene para municípios de outras 
regiões. Sobre o risco de Montes 
Claros ser prejudica, o prefeito 
reconhece que isso pode ocorrer. 
“Não devemos estar levantando a 
bola para essas regiões. Não é justo 
e nem é correto”, acentuou Souto. 

O presidente do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento (Co-
demc), Jefferson Trindade, que foi 
conselheiro da Sudene e diretor-ge-
ral da Sudenor, afirma que “como 
conhecedor da Sudene há muitos 
anos, inclusive tendo assessorado 

A questão defendida pelo BNB, 
quanto à falta de demanda de recur-
sos do FNE, a meu ver, é uma questão 
pontual, em função da falta de uma 
política mais adequada do banco, 
quanto às exigências junto às em-
presas da atual área da Sudene.  O 
que tem que ser levado em conta é 
a escassez de recursos orçamentários 
da Sudene, para a implementação de 
programas de desenvolvimento re-
gional, voltados, especialmente, para 
as questões hídricas e de apoio ao pe-

queno produtor rural. Esses recursos 
já não são suficientes. Como, então, 
querer ampliar a área de atuação da 
Sudene?

O Instituto de Desenvolvimento 
do Norte Nordeste de Minas, que 
atua na área mineira da Sudene  co-
memorou a derrubada do veto, pois 
“considerou histórica para Minas 
Gerais a sessão da Câmara dos Depu-
tados desta terça-feira (28/9), quando 
houve a derrubada do veto ao PLC 
148/2017, que incluiu 78 municípios 

da região leste na área de abrangência 
da Superintendência de Desenvolvi-
mento do Nordeste (Sudene). 

Para o diretor-geral do Idene, Nil-
son Borges, os municípios que vão 
integrar a área da Sudene em Minas 
Gerais já fazem parte do Idene. Por-
tanto, o governo estadual ganha um 
importante aliado para melhorar a 
qualidade de vida da população do 
Vale do Rio Doce, por meio de re-
cursos de fundos federais geridos 
pela Sudene, além de benefícios 

para atração de investimentos e 
créditos facilitados.

“Estamos muito felizes e agrade-
cidos ao nosso governador Romeu 
Zema, a todos os deputados fede-
rais e aos três senadores mineiros 
que tanto se esforçaram para tornar 
esse sonho uma realidade após 
anos de muito convencimento e 
trabalho”, celebrou Borges. Ele 
ressaltou ainda que a união dos 
senadores mineiros pela causa das 
regiões mais pobres do estado é 

fundamental para que os projetos 
de desenvolvimento inclusivo e sus-
tentável possam ganhar viabilidade 
e velocidade na implantação.

Haverá facilidade na atração de 
investimentos e crédito por meio 
de fundos geridos pelo Banco do 
Nordeste. “Estamos confiantes na 
sanção presidencial, pois não vai 
haver prejuízos para os municípios 
do Nordeste, conforme explicou o 
senador Carlos Viana antes da vo-
tação”, reiterou o diretor-geral do 

Idene. 
O Idene integra 258 municípios 

do Norte, Nordeste e Vale do Rio 
Doce. O instituto é referência nas 
regiões com projetos de desenvol-
vimento e transformação das rea-
lidades locais. Apesar dos poucos 
recursos e da pandemia, o Idene 
está acelerando a instalação de pro-
jetos de segurança hídrica em cen-
tenas de comunidades para facilitar 
a higienização e enfrentamento à 
Covid-19. (GA)

A Secretaria Municipal de Es-
porte, Juventude e Cultura-SEJuC, 
durante os dias 28 de agosto e 04, 
11 e 18 de setembro, participou, no 
Mercado Municipal de Pirapora, da 
8° edição da Jornada do Patrimônio 
Cultural de Minas Gerais, ação pro-
movida pela Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo de Minas Ge-
rais (Secult), por meio do Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (Iepha
-MG). Com o tema ‘Prateados do 
Folclore’, a programação contou 
com apresentação de cordel, mú-
sicas e marionetes que trouxe um 
pouco das histórias e estórias de 
Pirapora. O objetivo dessa ação foi 
promover e valorizar os bens cultu-
rais da nossa cidade.

Segundo o secretário da pas-
ta, Herbert Nascimento, por meio 
de contos e causos houve apre-
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das Araras e Reserva de Desenvolvi-
mento Sustentável Veredas do Acari, 
todos eles geridos pelo Instituto 
Estadual de Florestas; iniciativa terá 
duração de cinco anos.

Projeto Copaíbas prevê mais 
de R$ 30 mi para fortalecimento 

de unidades de conservação

Em busca de promover a conser-
vação do bioma Cerrado em  Minas 
Gerais, destacado mundialmente 
pela sua riqueza, diversidade de 
espécies e ecossistemas, o Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) firmou 
acordo com o Fundo Brasileiro 
para a Biodiversidade (Funbio) para 
execução do ‘Projeto Copaíbas - 
Comunidades Tradicionais, Povos 
Indígenas e Áreas Protegidas nos 
Biomas Amazônia e Cerrado’. Na 
prática, a iniciativa prevê a aplica-
ção de mais de R$ 30 milhões para 

o fortalecimento de 12 unidades de 
conservação geridas pelo Institu-
to. O recurso será utilizado para a 
elaboração ou revisão de planos de 
manejo; aquisição de veículos, ma-
teriais e equipamentos; prevenção 
e combate a incêndios florestais; 
implantação de infraestrutura nas 
uCs; fortalecimento dos conselhos; 
diagnóstico fundiário; dentre outras 
ações relevantes para a conservação 
dessas áreas protegidas.

A diretora-geral do IEF, Maria 
Amélia Lins, destaca que “o Projeto 
Copaíbas será uma excelente opor-
tunidade para o avanço da consoli-
dação das unidades de Conserva-
ção do Cerrado mineiro. “Estamos 
ansiosos para atuar em conjunto 
com outras instituições da agenda 
ambiental, e pela geração de conhe-
cimento e experiências que essa ini-
ciativa nos proporcionará”, afirma. 

A diretora de unidades de Con-

servação do IEF, Ana Carolina Sele-
me, ressalta que “o Projeto é impor-
tantíssimo, pois direciona esforços 
de conservação para o Bioma Cer-
rado, que historicamente tem sido 
menos contemplado com iniciativas 
como essa”. 

Segundo a gerente de Criação 
e Manejo de unidades de Conser-
vação, Fernanda Teixeira, quatro 
linhas de ação estão previstas no 
projeto: Apoio para a consolidação 
de unidades de Conservação esta-
duais; Fomento ao uso Público; Ini-
ciativas para o suporte do Manejo 
Integrado do Fogo e Apoio à criação 
de Reservas Particulares do Patrimô-
nio Natural (RPPNs).

Em relação às RPPNs, o Copaíbas 
visa apoiar não somente a criação, 
como também a elaboração de 
planos de manejo, sendo que tais 
ações serão realizadas por meio de 
Chamada de Projetos.

RegiOnal

O parque estadual Caminhos dos Gerais está localizado entre os 
municípios de Gameleiras, Espinosa, Monte Azul e Mamonas

O presidente da Sociedade Rural, Moacir Basso 

a senadora  Junia Marise, para a 
justa inclusão dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri, o que acabou en-
volvendo politicamente a inclusão 
também de municípios do Espírito 
Santo e Rio de Janeiro, hoje sou 

totalmente contra qualquer nova 
inclusão e, pelo que sei, a Sudene 
também é, a mesma posição do Pre-
sidente da República, conforme seu 
veto, mostrado a seguir”, pondera 
Trindade. (GA)

sentações que contribuíram para 
o ensinamento e salvaguarda da 
identidade barranqueira de Pirapo-
ra. “Vários moradores de Pirapora 
e também turistas passaram pelo 
Mercado Municipal durante os 
quatro sábados de eventos e apre-
ciaram bastante essa ação, que visa 
valorizar e preservar a riqueza dos 
bens que compõem o patrimônio 

cultural da nossa cidade. A SEJuC, 
está fazendo um trabalho de re-
construção da história, arte e cultu-
ra de Pirapora”, disse o secretário.  
Além dessa ação, será realizada uma 
live onde haverá o lançamento do 
QR Code dos bens tombados do 
município, com o objetivo de trazer 
para os turistas informações sobre 
os bens. (Ascom/PMP)
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- Saiba o que fazer com os remédios que passaram do prazo 
de validade e entenda os riscos do descarte inadequado
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6 Saúde

Montes Claros compra 81 desfibriladores 
automáticos para a Saúde

Descarte correto de medicamentos vencidos 
evita contaminação do meio ambiente

Santa Casa Montes Claros recebe 
homenagem da ALMG pelos 150 
anos de fundação
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A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) realizou na 
última segunda-feira (27/9/21), 
Reunião Especial de Plenário em 
homenagem à Santa Casa de Mon-
tes Claros pelos 150 anos de tra-
balhos prestados à população da 
região. O requerimento da soleni-
dade teve como primeiro signatário 
o deputado Carlos Pimenta (PDT), 
no qual ele e os demais parlamenta-
res que solicitaram a homenagem, 
destacaram o papel da entidade no 
cenário da pandemia de Covid-19, 
atendendo a centenas de pacientes 
internados nas enfermarias e nos 
centros de tratamento intensivo 
(CTIs). A permanente atuação na 
área de transplantes também foi 

ressaltada.
Durante discurso, o parlamentar 

falou sobre a relevância do hospital 
não só para a região, mas para todo 
o país. “A Santa Casa é uma casa 
acolhedora. Hoje ela ocupa mais de 
20.000 metros quadrados de área 
construída, sendo referência no 
atendimento dos casos mais com-
plexos e sempre buscando avançar 
sua autossustentação, com profis-
sionalismo e competência”.

Criada em 1871 como Irman-
dade Nossa Senhora das Mercês 
da Santa Casa de Montes Claros, a 
Instituição passou a fazer parte da 
Igreja Católica em 1878, por ato 
de Dom João Antônio dos Santos, 
Bispo de Diamantina. Dom João 

Justino, atual arcebispo de Montes 
Claros e autoridade máxima do hos-
pital, em um discurso emocionan-
te, saudou os presentes e destacou 
a honra que foi para a Instituição 
receber a homenagem. “Montes 
Claros e todo o Norte de Minas ce-
lebra com júbilo o sesquicentenário 
da Santa Casa. A sensibilidade do 
deputado Carlos Pimenta reforça 
como toda a população da região 
é beneficiada pelos serviços presta-
dos pelo hospital”.

Considerado o maior hospital 
do Norte de Minas, a Instituição 
possui, atualmente, 405 leitos, 
sendo 80% deles destinados ao 
atendimento pelo Sistema Único 
de Saúde (SuS), realizando cerca 

de 1,5 milhão de atendimentos por 
ano. Além disso, tem mais de 2,1 
mil funcionários, com mais de 450 
médicos e outros profissionais que 
compõem os corpos clínico, assis-
tencial e administrativo do hospital.

O superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio Sousa e Silva agra-
deceu a homenagem e disse que, 
em conjunto com o provedor Gil-
son Caldeira e toda direção do hos-
pital vem preparando a Instituição 
para os próximos 150 anos. “Esta-
mos focados na sustentabilidade da 
Instituição e um dos projetos que 
está em andamento é a construção 
de duas torres, sendo uma com 31 
andares e outra com 15. Nos pró-
ximos anos, teremos um hospital 

vertical, estruturado com mais tec-
nologia, um ambiente mais confor-
tável e humanizado para toda nossa 
região”.

O deputado federal Marcelo 
Freitas (PSL/MG), que falou sobre 
o trabalho zeloso que a Santa Casa 
tem feito pela população, além de 
ressaltar que o hospital está anco-
rado na fé e na ciência. Também 
participou da solenidade o deputa-
do estadual Gil Pereira (PSD), que 
deu seu testemunho ressaltando o 
quanto a Santa Casa presta exce-
lentes serviços para a região e reco-
nheceu que a Instituição é referência 
para todo o país. O deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB) e 1º secretário 
da ALMG, representando o deputa-

do Agostinho Patrus (PV) presidente 
da Mesa da Assembleia; conduziu a 
Reunião Especial e falou sobre a im-
portância da Santa Casa ao dizer que 
a Instituição faz o bem e que isso é 
essencial, pois o hospital presta um 
serviço com amor e humanidade. 

Também estiveram presentes na 
homenagem os ex-vereadores por 
Montes Claros Ildefonso Pereira e 
Edmilson Magalhães; os diretores 
da Santa Casa: Hugo Soares, Carlos 
Lima, Leandro Sarmento e Alex Fa-
biano Vieira. Em virtude da situação 
de pandemia, outros convidados 
acompanharam a transmissão da 
reunião através do canal da ALMG 
no YouTube. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros está realizando um processo 
de licitação para a compra de 81 
aparelhos do tipo desfibrilador 
automático externo (DEA) para 
atender a demanda da Secretaria 
Municipal de Saúde. Esse equi-
pamento pode fazer a diferença 
em um atendimento de urgência, 
uma vez que é fundamental em 
casos de ressuscitação cardiopul-
monar. O DEA é o equipamento 
adequado para uso em ambien-
tes não hospitalares, por sua fa-
cilidade de uso, possibilitando o 

manuseio por leigo rapidamente 
treinado. Além disso, com a ex-
tensão dos setores da Atenção Pri-
mária à Saúde e o elevado núme-
ro de pacientes e pessoas que por 
eles transitam diariamente, faz-se 
necessária a aquisição dos apare-
lhos, que ainda possibilitam a lei-
tura de eletrocardiograma (ECG).

Junto ao fornecimento dos 
equipamentos, as empresas ven-
cedoras da licitação ainda deverão 
oferecer curso de atendimento de 
parada cardiorrespiratória com 
uso de DEA com carga horária de, 

pelo menos, 90 minutos para, no 
mínimo, 100 servidores do Muni-
cípio. O processo de licitação nº 
559/2021 prevê cota de 25% para 
empreendedores individuais, pe-
quenas e micro empresas. A ses-
são pública do processo se dará 
no dia 8 de outubro.  De acor-
do com o edital do processo, os 
equipamentos a serem adquiridos 
devem seguir as especificações 
técnicas mínimas estabelecidas 
pelo Sistema de Informação e Ge-
renciamento de Equipamentos e 
Materiais. (Ascom PMMC)

um hábito comum para inúme-
ras pessoas é ter uma ‘farmacinha’ 
em casa para alívio imediato de sin-
tomas leves, como alergias, dores 
de cabeça e resfriados. Comprimi-
dos, pomadas, xaropes, colírios e 

sprays são os principais itens que 
compõem a reserva caseira de me-
dicamentos. Contudo, é fundamen-
tal observar a data de validade dos 
medicamentos, pois, passado esse 
prazo, eles não só podem deixar de 

fazer ou diminuir o efeito esperado, 
como também podem causar pro-
blemas de saúde ou efeitos indese-
jados. Mas, você sabe como fazer o 
descarte correto desses itens? Será 
que despejar no lixo comum, na 

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

pia ou no vaso sanitário é a melhor 
maneira?

A farmacêutica, Raíssa Ferreira 
Almeida, enfatiza que não se deve 
jogar qualquer medicamento no 
lixo, na pia ou no vaso sanitário. 
“O ideal é que os produtos fora do 
prazo de validade sejam entregues 
em pontos de coletas nas farmácias 
e nas drogarias, cujo direcionamen-
to será realizado de forma correta e 
sem possibilidades de danos às pes-
soas e ao meio ambiente”.

Para fazer o descarte correto, é 
indicado deixar os medicamentos 
em sua embalagem primária, ou 
seja, nas cartelas de comprimidos, 
cápsulas, tubos de pomadas e cre-
mes ou frascos.

Programa de 
Logística Reversa

Quando o medicamento é co-
locado no lixo comum, o produto 
vai para aterros sanitários e pode 
contaminar o solo e a água, devido 
a algumas substâncias tóxicas pre-
sentes nos remédios. Sem contar 
os riscos de quem manipula o lixo, 
como catadores e garis, que podem 
ter contato direto com as substân-
cias em decomposição, colocando a 
saúde em risco. Já na rede domésti-
ca de esgoto, os sistemas de trata-
mento não conseguem eliminar os 
itens tóxicos, os quais podem con-

taminar a água e o solo, causando 
diversos riscos aos seres vivos, que 
vão desde quadros de intoxicação 
até o desenvolvimento de bactérias 
multirresistentes.

Assim que recebe os remédios 
vencidos, o farmacêutico faz a sua 
armazenagem em uma lixeira exclu-
siva para esse fim. Itens que ainda 
estão dentro do prazo de validade, 
mas que não serão utilizados, tam-
bém podem ser levados aos pontos 
de coleta. um bom exemplo disso é 
o Programa de Logística Reversa do 
Grupo DPSP, união de duas redes 
de farmácias.

O processo consiste no reco-
lhimento do material por uma em-
presa parceira especializada e a in-
cineração do material. Os resíduos 

gerados não representam mais ris-
cos à saúde das pessoas e ao meio 
ambiente. “Ao descartar uma subs-
tância potencialmente prejudicial 
de forma adequada, estamos fazen-
do o nosso papel e contribuindo 
para a preservação do ecossistema. 
Agora você já sabe: nada de jogar 
remédios vencidos no lixo, na pia 
ou no vaso sanitário”, completa a 
farmacêutica.

A companhia disponibiliza as qua-
se 1.400 lojas da rede para a coleta 
desses itens e, desde o início da ação, 
já recolheu aproximadamente 5 tone-
ladas de medicamentos vencidos ou 
em desuso. Além de medicamentos, 
também são coletadas pilhas, em par-
ceria com empresas gestoras de logís-
tica reversa de eletrônicos e baterias.
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MP recomenda Prefeitura de 
Moc sobre compensação para o 
transporte coletivo

Escola marca 20 anos com a criação da 
Biblioteca Virtual

7cidade
D

IVuLGAçÃO
 

GIRLENO ALENCAR

O promotor da Curadoria do 
Consumidor, Felipe Gustavo Gonçal-
ves Caires, expediu recomendação à 
Prefeitura de Montes Claros para 
não pagar qualquer compensação 
à concessionária do transporte co-
letivo urbano. Isso porque as duas 
empresas pedem R$ 10 milhões de 
compensação da Prefeitura, pelos 
prejuízos acumulados desde março 
de 2020, quando começou a pan-
demia coronavírus. Desde abril de 
2021 que o Tribunal de Justiça con-
cedeu liminar para que a Prefeitura 
faça o equilíbrio econômico da con-
cessão. Ontem, o secretário munici-
pal de Serviços urbanos, Guilherme 
Guimarães esclareceu que a empresa 
contratada pela essa pericia, termina-
rá o serviço em 15 dias e isso servirá 

de balizamento para o município to-
mar a decisão. Ele afirma que o foco 
é evitar o colapso do serviço e com 
isso, deixar a população sem lotação.

Na sua recomendação, o promo-
tor na licitação da concessão o nú-
mero de pagantes no edital é apenas 
uma estimativa e não uma promessa 
vinculante e a duas empresas parti-
ciparam da licitação nessa situação. 
Reforça que a estimativa foi para 20 
anos e por isso, fatos excepcionais 
não podem ser considerados como 
definitivos. Ele determinou que em 
nenhuma hipótese, sob pena de con-
figurar fraude à licitação, podem-se 
fazer alterações na licitação. Ele de-
nuncia que a redução da quantidade 
de passageiros durante a pandemia 
foi superestimada pelas concessioná-
rias, pois a comparação foi realizada 
com a quantidade estimada, quando 

deveria ter comparado com a fase 
antes da pandemia.

O promotor observa ainda que se 
teve queda de passageiros, as duas 
empresas tiveram queda nos custos, 
com a diminuição no numero de 
ônibus e de funcionários, além, de 
não terem pagado R$ 7,5 milhões 
pela licitação, por causa da pande-
mia, além de terem usado ônibus 
com mais de 10 anos de construídos, 
deixaram de pagar os impostos mu-
nicipais. Ele lembra que as empresas 
recusaram a receber pela venda de 
vales transporte, aprovado pela Câ-
mara Municipal. A assessoria jurídica 
da concessionária que presta o ser-
viço de transporte coletivo em Mon-
tes Claros informou que existe uma 
ordem judicial a ser cumprida e que 
analisará a recomendação do MP, 
para saber quais medidas adotará.

A escola municipal João Valle 
Maurício lançou, desde o dia 11 
de setembro, sua ‘Biblioteca Virtu-
al’ como parte das comemorações 
pelos 20 anos da instituição. Em 
tempos de pandemia, a biblioteca 
virtual chega como mais uma fer-
ramenta de ensino-aprendizagem 
e incentivo à leitura. Lançada na 
página oficial da unidade no Face-
book e nos grupos das turmas, a 
biblioteca virtual já pode ser aces-
sada.

Colorido, lúdico e interativo, 
o novo espaço conta com catego-
rias personalizadas e anunciadas 
pelas fotos das professoras e bi-
bliotecárias da escola. Além disso, 
traz recados virtuais de escritores 
e parceiros e homenageia o escri-
tor e patrono da escola, João Valle 
Maurício.  

“O sucesso foi imediato! Alu-
nos, professores e toda a comuni-
dade escolar elogiando, compar-
tilhando e comentando mais esse 

instrumento de disseminação das 
práticas de leitura e escrita. Muitos 
enviaram mensagens agradecendo 
a possibilidade da leitura de sagas 
completas, HQ, entre outros. Os 
monitores de informática Wes-
ley Costa e Rafaela Guerra deram 
todo o suporte para a montagem 
da Biblioteca Virtual”, destaca a 
professora Sheila Revert.   Para a 
professora Daniele Maciel, mento-
ra do projeto, o reconhecimento é 
gratificante: “Educação é missão! É 

entrega! A Biblioteca Virtual é fru-
to de um trabalho em equipe. Mais 
uma etapa do Projeto 20 anos da 
escola foi vencida, sendo um su-
cesso entre toda a Comunidade 
Escolar!”. A docente aproveitou a 
oportunidade e parabenizou a to-
dos os envolvidos. 

As menções positivas não pa-
ram por aí. A inspetora de alunos 
Maria Fernanda Maia ressaltou o 
“orgulho de fazer parte da Família 
João Valle”. Já a aluna do 9º ano 

Gardênia, Ana Júlia, entusiasma-
da, escreveu: “Isso é muito bom. 
Como George R. R.  Martin mesmo 
disse, ‘um leitor vive mil vidas an-
tes de morrer. O homem que nun-
ca lê, vive apenas uma’”. Além de 
elogiar a criatividade, a escritora 
Éllen Santa Rosa destacou o “de-
talhe das fotos das professoras” 
no projeto. Além das três, outros 
envolvidos no projeto, por meio 
de mensagens nas mídias sociais, 
também aproveitaram a oportu-

nidade para destacar a satisfação 
com o lançamento da nova ferra-
menta. 

 “A Biblioteca Virtual veio para 
mostrar a garra da nossa escola, o 
dinamismo de profissionais gigan-
tes e fantásticos. Parabéns a todos 
que conseguem transformar tem-
po de sobrevivência em tempo de 
viver. Projetos assim fazem brotar 
no sertão o SER TÃO!”, comentou 
a diretora, Margareth Dumont. 
(Ascom PMMC)

O promotor Felipe Caires 
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8 SeguRança pública

Dados do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública colocam Minas 
como o estado mais seguro do país

Polícia Federal prende trio em operação 
que apura crimes na internet 

MONTES CLAROS | 
Mil garrafas de bebida 
são apreendidas pela 
PCMG

Polícia Militar prende 
três suspeitos com 

drogas e simulacro de 
arma de fogo em 

Montes Claros

Minas Gerais é o Estado mais 
seguro do país em 2021, de acordo 
com dados do Sistema Nacional de 
Informações de Segurança Pública 
(Sinesp), do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), referen-
tes aos meses de janeiro a maio. A 
base de informações agrega esta-
tísticas disponibilizadas pelas 27 
unidades federativas brasileiras e 
tem, por finalidade, subsidiar a im-
plementação de políticas públicas 
em segurança e defesa social. Nos 
três últimos anos, Minas passou 
de terceiro colocado no ranque-
amento, em 2019, para segundo, 
em 2020, até alcançar a primeira 
colocação nos primeiros meses de 
2021. 

“O resultado é fruto de um 
trabalho integrado das Forças de 
Segurança. um estado mais segu-
ro significa, principalmente, um 
lugar melhor para se viver e com 
melhores perspectivas para os mi-

neiros. O investidor também tem 
mais confiança para empreender 
aqui, gerando emprego e renda 
para a população”, afirma o gover-
nador Romeu Zema.

O Sinesp acompanha as taxas 
de violência de nove naturezas 
criminais. São elas: latrocínio, 
homicídio consumado, estupro 
consumado, roubo de carga, rou-
bo a veículo, roubo a instituições 
financeiras, lesão corporal seguida 
de morte, homicídio tentado e fur-
to de veículo. A base é alimentada 
por todos os Estados da nação, 
com registros de ocorrências la-
vrados pelas forças de segurança 
atuantes em cada localidade.

O ranking liderado por Minas 
Gerais neste ano avalia as menores 
taxas de incidência criminal: ou 
seja, o somatório de ocorrências 
registradas, de forma proporcional 
à população estadual, conforme a 
estimativa do Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística (IBGE) 
para o período analisado, multi-
plicando o resultado por cem mil. 
Nos casos de furto e roubo a veí-
culos, são calculados os registros 
proporcionalmente à frota inscri-
ta no Departamento Nacional de 
Trânsito (Denatran). Não há atri-
buição de peso entre os diferentes 
crimes observados.

TAXA DE CRIMINALIDADE | 
Segundo o cálculo, Minas ti-

nha, em 2016, uma taxa de crimi-
nalidade de 474,03 por 100 mil 
habitantes, ocupando o sétimo 
lugar no ranqueamento nacional. 
No mesmo período, a taxa nacio-
nal equivalente era de 668,49. Em 
2019, ao atingir o terceiro lugar 
no pódio de Segurança Pública, 
o estado apresentava uma taxa de 
260,96 por 100 mil habitantes, en-
quanto o coeficiente brasileiro era 
de 358,51. E, finalmente, nos cin-

Durante o cumprimento de um 
mandado de busca e apreensão em 
Montes Claros, a Polícia Civil reco-
lheu cerca de mil garrafas de bebida 
alcoólica. De acordo com a PCMG, o 
local funcionava como fábrica clan-
destina. um homem foi preso. “A 
equipe policial da 3ª Delegacia Dis-
trital iniciou as investigações após 

receber denúncia informando que 
um uma pessoa estava adulterando 
e comercializando bebidas alcoólicas 
na zona rural de Montes Claros”, in-
formou.

Ainda segundo a polícia, o ho-
mem, que não teve o nome divulga-
do, estava colando rótulos nas gar-
rafas de bebidas quando as equipes 

chegaram. Ele foi encaminhado para 
a delegacia de plantão e pode res-
ponder por adulteração de produtos 
alimentícios. A Polícia Civil informou 
que as bebidas apreendidas serão 
analisadas pela perícia. A pena para 
quem adultera produtos alimentí-
cios pode atingir até oito anos de 
prisão.

Na noite de terça-feira (28), equi-
pes da patrulha de prevenção ao ho-
micídio do 10º BPM e da 66ª Cia PM, 
juntamente com os alunos do Curso 
GEPAR (Grupo Especial De Patru-
lhamento em áreas De Risco) reali-
zaram uma operação de incursão no 

aglomerado Conferência Cristo Rei, 
em Montes Claros, com objetivo de 
prevenir crimes violentos e reprimir 
o tráfico Ilícito de drogas.

Durante a incursão três indivídu-
os evadiram das guarnições trans-
pondo muros. No entanto, foram 

abordados por militares que se posi-
cionaram em locais estratégicos.

Na ação foram apreendidos 79 
pedras de substância semelhante a 
crack, 43 Papelotes de cocaína, um 
simulacro de revólver e R$205,00.

Três pessoas presas em flagrante, 
em Montes Claros, em uma opera-
ção de combate à exploração sexual 
infantil na internet. A ação, denomi-
nada Saint Nicolas, foi deflagrada 
pela Polícia Federal em 10 cidades 
mineiras nessa quarta-feira (29). Se-
gundo a PF, as prisões em Montes 
Claros foram realizadas durante o 
cumprimento de seis mandados de 

busca e apreensão. No total, 36 or-
dens judiciais dessa natureza foram 
expedidas pela Justiça, sendo que 
18 pessoas acabaram detidas em 
flagrante em Minas Gerais.

Segundo explica o delegado 
Pedro Dias, cinco inquéritos foram 
instaurados pela delegacia de Mon-
tes Claros com o objetivo de apurar 
o compartilhamento de material 

pornográfico. As investigações co-
meçaram há cerca de dois meses. 
“Em cada um desses inquéritos 
houve a expedição do respectivo 
mandado, esse mandado foi ex-
pedido com o propósito de serem 
apreendidas mídias - celular, note-
book, pen drive - qualquer mídia 
que pudesse armazenar os arquivos 
dessa natureza”. 

Nos materiais apreendidos, de 
acordo com a PF, há fotos e vídeos 
de crianças e adolescentes em di-
versas situações de abuso. A iden-
tificação desse material permitiu 
a realização das prisões. “Quando 
há o cumprimento de busca é feita 
uma análise superficial nos equipa-
mentos com um equipamento de 
perícia”, explica o delegado chefe 
da PF em Montes Claros, Gilvan de 
Paula.

Todo o material recolhido pas-
sará por perícia para identificar 
registros de compartilhamento de 
pornografia infantil. A partir da 

análise a polícia vai identificar qual 
o nível de atuação dos suspeitos, 
se eles atuavam compartilhando o 
material pornográfico ou se tam-
bém participavam das situações de 
abuso.

“Há um universo muito grande 
de arquivos dessa natureza. Em 
apenas um dos inquéritos foi cons-
tatada a disponibilização de mais 
de 1.200 arquivos dessa natureza. 
[...] Foram identificadas situações 
em que claramente se trata de 
crianças, não tem achismo”, fala 
Pedro Santos. Inicialmente, a PF 
apura os casos isoladamente, ou 

seja, por enquanto não há indícios 
de que os investigados tenham vín-
culos entre si.

“Nós temos a configuração 
de dois delitos, o primeiro deles, 
que serviu de fundamento para a 
instauração dos inquéritos, é de 
compartilhamento ou disponibi-
lização de material pornográfico 
infanto-juvenil. O segundo delito 
constatado na data de hoje nesses 
três casos das prisões em flagrante 
é a posse do material pornográfi-
co. As penas somadas podem ser 
de até 10 anos de prisão”, finaliza 
o delegado Pedro Santos.

co primeiros meses de 2021, a taxa 
mineira é de 73,17, sendo a pro-
porção em todo o Brasil de 145,04.

METODOLOGIA | O banco de 
dados do MJSP considera, como 
último consolidado, o período de 
três meses anteriores à publicação, 
que, normalmente, ocorre após o 

15º dia corrido. O intervalo é jus-
tificado como necessário para que 
as respectivas pastas de Segurança 
Pública e Defesa Social de todas as 
unidades federativas possam cole-
tar, tratar e validar as estatísticas an-
tes de submetê-las à base nacional.

Vale ressaltar que os dados po-
dem apresentar diferenças para 

outras análises. O Observatório de 
Segurança Pública da Sejusp, por 
exemplo, compila e disponibiliza 
à imprensa, na seção “Dados Aber-
tos” do site, ou sob demanda, as 
estatísticas mensalmente - via de 
regra, na segunda quinzena do mês 
posterior ao balanço mais recente. 
(Agência Minas)

EXPLORAÇÃO SEXUAL INFANTIL

Fotos e vídeos de crianças 
e adolescentes em diversas 
situações de abuso
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Comitiva de Bocaiuva é recebida 
pelo presidente do TJMG

BNB prevê aplicação de R$ 1,3 bilhão do 
FNE no Norte de Minas em 2022

Comitiva formada por represen-
tantes do município de Bocaiúva, 
no Norte do Estado, visitou, nesta 
quarta-feira (29/9), o presidente do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais, 
Gilson Soares Lemes. O principal 
assunto do encontro foi a cons-
trução de um novo fórum naquela 
comarca.

O prefeito de Bocaiuva, Roberto 
Jairo Torres, o procurador-geral do 
município, Henrique Tondinelli, o 
secretário municipal de Saúde, Re-
nato Teixeira, e os representantes 
da subseção da OAB de Montes Cla-
ros, André Crisóstomo e Herbert Al-
cântara, reforçaram a relevância da 
obra para a região.

O presidente Gilson Lemes dis-

se que um dos objetivos da atual 
gestão do TJMG é justamente pro-
porcionar a melhoria da prestação 
jurisdicional para o cidadão e dar 
mais condições de trabalho para ju-
ízes, servidores e advogados.

“A comarca de Bocaiuva merece 
a construção de um novo fórum. 
Vamos pedir à Diretoria Executi-
va de Engenharia e Gestão Predial 
do TJMG agilidade para a abertura 
do processo licitatório e início das 
obras do novo prédio. O Tribunal 
de Justiça tem, atualmente, mais de 
50 prédios de fóruns sendo cons-
truídos nas comarcas do interior 
de Minas. Esse é nosso objetivo: 
dar melhor suporte e condição de 
trabalho a todos”, enfatizou o pre-

sidente Gilson Lemes.

DESENVOLVIMENTO

O desembargador Lailson Braga 
Baeta Neves, também presente na 
reunião e que atuou por cerca de 
20 anos como juiz na região Norte 
de Minas, destacou a importância 
do investimento na comarca de 
Bocaiuva. “A população do Norte 
de Minas é bastante carente e en-
frenta muitas dificuldades. Essa 
atenção especial que o Tribunal de 
Justiça está dando para a região, 
com a construção do novo fórum, 
implica não só na melhoria da pres-
tação jurisdicional na cidade, como 
também da vida em geral do povo 

daquela localidade”.
Para o prefeito de Bocaiuva, 

Roberto Jairo Torres, a construção 
da nova edificação será um fator 
de desenvolvimento econômico e 
social para a população de toda a 
região, estimada em cerca de 80 mil 
habitantes.

“A comarca de Bocaiuva abran-
ge os municípios de Engenheiro 
Navarro, Francisco Dumont, Guara-
ciama e Olhos-d’ Água, e os distri-
tos de Alto Belo e Terra Branca. O 
fórum atual foi construído há mais 
de 40 anos e não comporta mais a 
demanda. O novo prédio será de 
grande importância para a região, 
principalmente para dar conforto 
para quem trabalha e depende dos 

Paulo Arthur Chaim Sabonge, por determinação da Su-
perintendência Regional de Meio Ambiente Noroeste - Su-
PRAM NOR, torna público que solicitou, por meio do Pro-
cesso Administrativo nº 2021.09.01.003.0004601, Licença 
de Operação Corretiva LOC LAC2, para as atividades Bar-
ragem de irrigação ou de perenização para agricultura 
(G-05-02-0); Culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticul-
tura (G-01-03-1); Produção de carvão vegetal oriunda 
de floresta plantada (G-03-03-4) e Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regi-
me extensivo (G-02-07-0), no empreendimento Fazenda 
Sorriso, município de Paracatu – MG.

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

 
    LEILÃO PÚBLICO - ONLINE 
 

 
2ª Vara Cível, Criminal e Infância e Juventude da Comarca de Várzea da Palma - MG 
LOCAL: plataforma eletrônica:  www.marcusviniciusleiloes.com.br 
1° Leilão Início: 18/10/2021  às 08:00 horas – Final   01/11/2021 – às  14:00 horas (horário de Brasilia DF)               
2° Leilão Inicio:   03/11/2021   ás 08:00  horas     Final     18/11/2021   ás   14:00 horas   (horário de Brasília DF) 
Processo: 00198666-76.2007.8.13.0708 
Um veículo VW Logus GLI 1.8 – ano: 1995 – Placa: GMU-7520 – Chassi: 9BWZZZ55ZSB697678 – Uma 
motocicleta Yamaha YBR 125E, ano: 2007 – Placa: HGQ-0495 – Chassi: 9C6KE091070036254. Depositário: 
Edson Luiz Pereira Leite – Rua Joaquim Marques de Carvalho 894 – centro – Várzea da Palma – MG ou BR 
496, KM 28, (Country Clube de Várzea da Palma – MG). 
Vara única Cível da Comarca de Taiobeiras – MG 
Processo: 0022754-47.2010.8.13.0680 
Uma retro escavadeira marca Ford. Depositário: Rui Macedo Saporiti – Fazenda Pindaiba – Rodovia 
Taiobeiras/São João do Paraiso , KM 04 – Taiobeiras - MG 
OBS:  -  O leilão será realizado conforme edital judicial  disponível no site deste leiloeiro. 
-  Para participar dos leilões ONLINE,  faça seu cadastro conforme consta no edital de leilão  

no site  deste leiloeiro. 
SINAL: Conforme Edital.   COMISSÂO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 

Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 
 
 

 
 
 

 

serviços da justiça”, destacou.
Acompanharam ainda a reunião 

o superintendente de Obras do 
TJMG, desembargador Sérgio André 
Xavier; o superintendente adminis-
trativo adjunto, desembargador 

José Arthur Filho; o desembargador 
Lailson baeta Neves e a esposa, a 
advogada Fabíola Sayonara Baeta 
Neves; e o juiz auxiliar da presidên-
cia, Jair Francisco do Santos. (Portal 
TJMG)

O Banco do Nordeste realizou 
hoje, em transmissão no seu canal no 
YouTube, reunião para apresentar a 
proposta da Programação FNE 2022, 
documento que norteia a aplicação 
anual dos recursos do Fundo Constitu-
cional de Financiamento do Nordeste 
(FNE) para o ano que vem. A previsão 
orçamentária, sujeita a revisão até o 
final do exercício, indica a aplicação 
de R$ 1,32 bilhão em Minas Gerais. O 
orçamento global do FNE é de R$ 26,6 
bilhões para o ano na área de atuação 
do BNB.

O montante projetado para o es-
tado prevê a seguinte distribuição por 
setor: R$ 372,5 milhões para pecuária, 
R$ 260,0 milhões para comércio e ser-
viços, R$ 220,0 milhões para indústria, 
R$ 175,5 milhões para agricultura, R$ 
18,9 milhões para agroindústria, R$ 
13,1 milhões para pessoas físicas e R$ 
10,1 milhões para o turismo. Os recur-
sos para investimentos em infraestru-
tura ainda somam R$ 250 milhões.

um dos destaques da programa-
ção projetada para o ano que vem é a 
reserva de R$ 7,43 bilhões para inves-
timentos em projetos de energia sus-
tentável no Nordeste, Norte de Minas 
e do Espírito Santo, que favoreçam o 
enfrentamento da atual crise hídrica e 
energética a partir do desenvolvimento 
do potencial da Região para geração de 
energia eólica e solar.

O orçamento previsto para o pró-
ximo ano traz um aporte de recursos 
10,37% maior que os estabelecidos na 
programação do presente exercício, 
que trabalha com o montante de R$ 
24,1 bilhões. Os valores projetados 
são passíveis de ajustes, a partir da 
apreciação e aprovação pelo Conselho 
Deliberativo da Superintendência de 
Desenvolvimento do Nordeste, com o 

propósito de atender necessidades de-
terminadas por contextos econômicos 
e demandas dos setores produtivos.

O montante global projetado para 
2022 prevê investimentos pelo BNB da 
ordem de R$ 5,9 bilhões para o setor 
de comércio e serviços, R$ 3,8 bilhões 
para pecuária, R$ 3,8 bilhões para agri-
cultura, R$ 2,6 bilhões para indústria, 
R$ 551,1 milhões para turismo, R$ 
349,2 milhões para agroindústria e R$ 
165 milhões para negócios com pessoa 
física, além de R$ 9,1 bilhões para pro-
jetos de infraestrutura.

METODOLOGIA PARTICIPATIVA| 
A construção da programação anual do 
FNE é orientada por metodologia par-
ticipativa, elaborada sob a coordenação 
do Banco do Nordeste e em diálogo 
com o Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), Sudene, representan-
tes de governos estaduais e municipais 
e representantes do setor produtivo.

As reuniões para elaboração da Pro-
gramação FNE 2022 foram iniciadas 
em junho, com encontros presenciais 
e on-line, para contemplar contribui-
ções dos diversos atores de todos os 
estados que integram a área de atuação 
da Sudene. A distribuição dos valores 
projetados por estado, setores econô-
micos e portes de empreendimentos já 
foram apreciados pelos parceiros e o 
texto elaborado dará origem ao Plano 
de Aplicação Regional, a ser encami-
nhado ao MDR e à Sudene até 30 de 
outubro.

Os recursos do FNE constituem 
uma fonte de financiamento a ativi-
dades produtivas conduzidas na área 
de atuação da Sudene, por meio de 
investimentos de longo prazo, oferta 
de capital de giro e custeio. Também 
são beneficiados estudantes atendidos 

pelo Programa de Financiamento Es-
tudantil (P-Fies) e pessoas físicas que 
investem em mini e microgeração de 
energia fotovoltaica. Por orientação le-
gal, os recursos do Fundo beneficiam 
prioritariamente empreendimentos 
de pequeno porte localizados em 
espaços considerados prioritários à 
Política Nacional de Desenvolvimento 

Regional (PNDR), a exemplo do Semi-
árido nordestino, além de seguir as 
diretrizes de aplicação constantes no 
Plano Regional e Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE).

A reunião teve a presença do pre-
sidente do BNB, Romildo Rolim; o su-
perintendente de Supervisão da rede 
de agências do BNB, Luiz Abel; o supe-

rintendente de Políticas de Desenvolvi-
mento Sustentável do BNB, Henrique 
Tinoco; o diretor do Departamento 
de Instrumentos Financeiros e Inova-
ção do MDR, Diego Antonio Link; a 
secretária de Fomento e Parceria com 
o Setor Privado, Veronica Sánchez; o 

diretor da Sudene, Raimundo Gomes 
de Matos; a presidente da Câmara Se-
torial de Turismo e Eventos do Ceará, 
Anya Ribeiro e; o coordenador execu-
tivo de projetos especiais da Secretaria 
de Planejamento do Estado da Bahia, 
Antônio Alberto Valença.

O vice-governador Paulo Brant e o procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior

Vice-governador e procurador-geral 
discutem ponte em São Romão

GIRLENO ALENCAR

O vice-governador Paulo Brant e 
o procurador-geral de Justiça, Jar-
bas Soares Júnior estiveram na se-
gunda-feira (27), em São Romão, 
quando ouviram das autoridades 
locais sobre a importância para 
economia da construção da ponte 
sobre o rio São Francisco, naque-
la cidade, além da pavimentação 
das estradas de Ponto Chique a 
São Romão, com 42 quilometros e 
de Santa Fé de Minas São Romão, 

com 50 quilometros, abrindo mais 
um canal de ligação do Norte de 
Minas com Brasília e todo Centro
-Oeste do Brasil e especificamente 
a Patos de Minas com São Romão. 
No dia 23 de junho esses trechos 
foram discutidos em audiência na 
Assembléia Legislativa de Minas 
Gerais. O evento foi articulado 
pelo empresário Decio Bruxel, 
um dos maiores empreendedores 
do Norte de Minas. 

As obras serão executadas com 
os recursos do acordo da Vale, 

que destinou R$ 37 bilhões como 
compensação pela tragédia de 
Brumadinho. O procurador-geral 
Jarbas Soares Júnior assinou o 
acordo que previu as obras das 
três pontes do rio São Francisco 
nesse acordo. A ponte na cidade 
de São Francisco deverá ser ini-
ciada ainda esse ano, pois na pri-
meira semana desse mês ocorreu 
a licitação. Desde o ano de 2018 ela 
tinha o projeto pronto. As outras 
duas pontes dependem dos proje-
tos técnicos. 
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Dolores não aceita fu-
gir com Pilar. Tonico 
ataca Pedro mais uma 
vez em seu jornal. Te-
resa confronta Luísa, 
que tem um desmaio. 

Alberto se despede de Clemência, que sofre com a par-
tida. Teresa conversa com Vitória. Pilar procura Samuel, 
e Zayla tem uma crise de ciúmes. Vitória descobre que 
um de seus imóveis está ocupado.

Tânia resiste, mas 
acaba depondo a favor 
de Cíntia. Pedrinho e 
Arlete passam a noite 
juntos. Cíntia é liberada 
da prisão pelo delegado 

Siqueira. O plano de fuga de Sandra Helena fracassa, 
ela recebe alta e é levada novamente para a prisão. Cín-
tia pergunta a Júlio o nome da pessoa que a incriminou 
e, diante de seu silêncio, a menina pede ao garçom que 
não a procure mais. Delegado Siqueira entrega a Pedri-
nho os dólares que achou no carrinho da camareira. A 
casa de Tereza e Borges pega fogo. Timóteo surpreende 
Mônica ao aparecer na enfermaria. Júlio tenta gravar 
uma conversa com Malagueta sem que ele saiba, para 
incriminá-lo pelo roubo.

Maria, Dani e Tati vão 
até a casa da árvore e 
contam para Neco e Lú-
cia que Helena está uma 
fera atrás dela. Marian 
vai até o orfanato tentar 

conversar as Chiquititas, a pedido de Carmen, a voltar a 
procurar o tesouro. Tobias tenta encontrar alguém que 
concorde com ele sobre Maria Cecília estar muito irri-
tada com a gravidez, mas ninguém concorda com ele. 
Carmen se encontra com Matilde, que está disfarçada, 
para trocarem a pintura da tela que leva ao tesouro pela 
aranha Brunilda. Carmen pega a tela, mas devolve o 
aquário sem a aranha. Carmen foge. Bia discute com 
Marian ao saber que colocou Bia contra ela. As crianças 
levam Lúcia até a diretoria do orfanato. A menina diz 
para Helena que quer estudar e ficar no orfanato. Na 
clínica psiquiatria, Gabriela chora. Junior discute com 
Carmen e exige que ela conte o que fez com Gabrie-
la. Carmen diz que não fez nada. Junior diz que não 
acredita em nada e que ela pagará por tudo o que fez. 
Matilde acha que Carmen matou Brunilda e diz para 
Cintia que irá vingar a morte dela. No orfanato, Carol 
tenta conversar com Helena, que está descontrolada e 
sai da sala chorando. Chico vai ao pátio e tenta consolar 
Helena, que diz que a perda a faz sentir uma dor no 
fundo da alma. Helena diz que a única coisa que possui 
na vida é Lúcia. Chico instrui Helena a retomar sua fé 
para reverter essa situação. Os dois se abraçam. Paçoca 
reconhece Marian na sala do orfanato para a surpresa 
das chiquititas. Carol chama Fernando para examinar 
Lúcia e provar para Helena que ela não tem problema 
de saúde. Fernando diz que a menina está bem. Helena 
chora. Neco pede para Lúcia ficar no orfanato. Helena 
pede pra conversar com Carol. Na sala, Marian diz que 
não conhece Paçoca, mas o garoto diz que a conhece 
sim e que os dois roubaram uma mulher juntos na rua. 
Helena pede para morar no orfanato com Lúcia. Carol 
permite e todos ficam felizes com a novidade. Mili re-
cebe uma carta anônima pedindo para ir até um local 
onde será revelado quem é sua mãe. Marian liga para 
Carmen e diz que alguém marcou um encontro na pra-
ça, perto da praça, às 16h, para contar quem é a mãe 
de Mili. 
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Virgínia Fonseca posta foto com 
a mãe em Portugal e declara: 
‘Prometo cuidar de você’

Munik Nunes admite ter considerado 
explante de silicone após ter ruptura em 
prótese: ‘Pensei muito’

Virgínia e a mãe surgiram abra-
çadas em uma foto tirada em Por-
tugal, onde estão passando alguns 
dias para espalhar as cinzas de Má-
rio Serrão, pai da influencer, pelo 
Rio Tejo. Na legenda, a youtuber 
homenageou a mãe e garantiu: 
‘Prometo cuidar de você’. Saiba!

Virgínia Fonseca postou uma 
foto abraçando a mãe, Margareth 
Serrão, em Portugal. As duas e o 
resto da família estão passando al-
guns dias no país porque o pai da 
influencer, antes de morrer, pediu 
que fosse cremado, e que as cinzas 
fossem espalhadas pelo rio Tejo.

Na imagem, mãe e filha apare-
cem de branco, com Virgínia sorrin-
do em meio a um vento que balan-
ça seu cabelo. Ao fundo, é possível 
ver a água do rio, o que indica que, 
provavelmente, ambas estavam em 
um barco. “Mãe... cuidou de mim 
todos esses anos e prometo cuidar 
de você pelo resto de nossas vidas”, 
escreveu a influencer na legenda, 
marcando a mãe no Instagram.

Virgínia abraça a mãe em foto 
tirada em Portugal e garante: ‘Pro-
meto cuidar de você’

Virgínia abraça a mãe em foto 
tirada em Portugal e garante: ‘Pro-
meto cuidar de você’

VIRGÍNIA REBATE CRÍTICAS 
APóS DANçAR EM FRENTE AO RIO

Recentemente, a mulher de Zé 
Felipe recebeu uma série de críti-
cas por ter dançado em frente ao 
rio Tejo, local onde depositará as 
cinzas do pai. Em um desabafo 
emocionado, a influencer lamen-
tou: “Agora tudo é sobre meu pai”, 
começou, lembrando que, antes as 
pessoas a julgavam por causa de 
Maria Alice, sua filha.

“Eu tento me distrair, ‘seu pai 
morreu’, eu posto algo, ‘seu pai 
morreu’, eu dou um sorriso, ‘seu 
pai morreu’”, continua a youtu-
ber. “Galera, eu sei que meu pai 
morreu, ok?! Eu sei disso e estou 
sentindo muito, muito mesmo!”, 
garantiu a influencer, que chegou 
a dar conselhos aos seguidores 

após o falecimento de Mário Ser-
rão.

YOuTuBER ESCLARECE QuE 
AINDA NÃO FOI JOGAR AS CIN-
ZAS DO PAI NO RIO

Embora tenha aparecido dan-
çando em frente ao rio Tejo, Vir-
gínia esclareceu que ainda não se 
desfez das cinzas de Mário: “Estou 
esperando meus irmãos chegarem 
em Portugal para isso acontecer”, 
explicou. É provável, no entanto, 
que a pequena cerimônia tenha 
acontecido nesta quarta (29), 
quando a influencer postou a foto 
com a mãe.

Nos stories do Instagram, Vir-
gínia contou que ia reencontrar a 
irmã que não via há décadas, além 
do irmão, que já tem dois filhos. 
Pouco depois, apareceu com Ma-
ria Alice no colo já no barco, fil-
mando uma estrela no céu. “Meu 
pai, certeza”, apontou a influen-
cer, lembrando-se de Mário, de 
quem herdou um anel.

Munik Nunes, em uma entrevis-
ta exclusiva com o PurePeople, con-
tou que uma ruptura intracapsular 
de seu silicone a obrigou a trocar a 
prótese. Antes da nova cirurgia, no 
entanto, a influencer considerou fa-
zer um explante. Entenda!

Munik Nunes, que já admitiu 
ter se arrependido de ter colocado 
silicone nos seios, conversou com 
exclusividade com a equipe do Pu-
rePeople sobre estética, cirurgias 
plásticas e cuidados com o corpo. 
A ex-BBB acaba de passar por uma 
nova operação para trocar as pró-
teses mamárias, que apresentaram 
uma ruptura intracapsular.

“Quando tive a ruptura, antes de 
fazer a troca, eu pensei muito sobre 
o explante”, confessa a influencer, 
citando o procedimento que tem 
conquistado cada vez mais famosas: 
uma cirurgia que retira completa-
mente o silicone, em vez de subs-

tituí-lo.
“Mas, depois, percebi que não 

era o que eu realmente queria e não 
conseguia me ver, não conseguia 
ver o meu corpo, pelo menos por 
agora, sem a prótese. Então optei 
por fazer a troca do silicone e dimi-
nuí o tamanho”, explica Munik.

Munik Nunes considerou ex-
plante de silicone após problema 
com a prótese: ‘Se eu tivesse pes-
quisado, não teria colocado’

Munik Nunes considerou ex-
plante de silicone após problema 
com a prótese: ‘Se eu tivesse pes-
quisado, não teria colocado’

‘A CIRURGIA PLÁSTICA É UMA 
óTIMA OPçÃO EM ALGuNS CA-
SOS’, AVALIA MuNIK

“Se antes de eu colocar [o sili-
cone], tivesse pesquisado, eu não 
colocaria”, reforça a ex-BBB. Apesar 
da sua opinião sobre as próteses, 

Cristina afirma aos ir-
mãos que José Alfredo 
irá recuperar o dinheiro 
roubado. Maria Clara e 
José Pedro ficam indigna-
dos com Cristina. Vicente 

tenta consolar Maria Clara. Cora implora para Jurema 
e Reginaldo lhe concederem uma folga. Danielle tenta 
avisar a Maurílio que José Alfredo está vivo. Reginaldo 
observa Cora dormir. José Alfredo inicia seu depoimen-
to para o delegado. Téo tenta confirmar com Maria 
Marta se Silviano foi seu primeiro marido. Magnólia fica 
encantada com a matéria que Téo escreve sobre ela. Ma-
ria Marta implora para Rodrigo deixá-la falar com José 
Alfredo. João Lucas defende Cristina. Maria Marta se en-
contra com José Alfredo.

no entanto, Munik garante que se-
gue sendo fã de tudo que envolve 
o universo da estética e é a favor 
de procedimentos cirúrgicos. “Ci-
rurgia plástica é autoestima, bem 
estar”, avalia.

“Se a pessoa tem vontade de 
fazer alguma cirurgia plástica, já 
pesquisou o pós e os contras e é 
indicado, eu acho que a pessoa tem 
que fazer”, acrescenta. “O que eu 
não acho certo é esse tabu que as 
pessoas têm em cima de cirurgia 
plástica (...) Tem risco, assim como 
várias outras cirurgias, por isso é 
importante você pesquisar e esco-
lher bons profissionais e métodos 
seguros, feitos em lugares seguros”, 
reforça.

MuNIK NuNES E DANIEL CO-
TRIM NÃO ESTÃO NAMORANDO

Recentemente, a influencer foi 
vista, mais de uma vez, curtindo o 
sol do Rio de Janeiro ao lado do 
empresário Daniel Cotrim. Os dois 
foram flagrados em clima de ro-
mance, chegando a trocar beijos, o 
que levou o casal a ser categorizado 
como “namorados”.

Sobre o assunto, Munik é cate-
górica: “Não estamos namorando!”, 
começa. “Eu e Daniel temos uma 
relação ótima. Temos uma amizade 
colorida”, define. Os dois se conhe-
ceram em um jantar, em São Paulo. 
“um amigo nos apresentou”, deta-
lha a ex-BBB.
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HUCF realização ações em prol da 
doação de órgãos e tecidos

Eco-Recicla é discutido em audiência 
pública em Montes Claros

Prevmoc faz licitação 
para prevenção e 
combate a incêndios

A Comissão Intra Hospitalar de 
Doação De órgãos, Tecidos e Trans-
plantes (CIHDOTT), do Hospital 
universitário Clemente de Faria 
(HuCF), realiza desde o início da 
semana uma série de ações que cha-
mam a atenção dos servidores, co-
laboradores e usuários, assim como 
da comunidade em geral, para a im-
portância em ser um doador.

Setembro é mês de esclareci-
mentos sobre a doação de órgãos 
e tecidos para transplantes e tem 
como slogan “Eu sou doador e 
minha família sabe”. Visa deixar 
cientes os parentes e amigos sobre 
a vontade da pessoa em ser um do-
ador.

A semana tem sido marcada por 
uma campanha de conscientização, 
palestras, blitz educativa/premiada: 
“estoura balão”, distribuição de 
fita verde e o ‘Hu Fone’ – com a 
distribuição de mais de 50 brindes 
viabilizados através da parceria com 
o MG Transplantes e empresas par-
ceiras.

As ações de interação com os 
servidores do HuCF contam com 
as participações de acadêmicos do 
curso de Psicologia da Faculdade 
Santo Agostinho (FasaMoc), sob a 
supervisão da psicóloga Ericka Ro-
cha e Rocha. Ela é a coordenadora 

do serviço de Psicologia do HuCF e 
responde também como superviso-
ra de estágio semestral.

O enfermeiro Otávio Henri-
que Macedo é o presidente da 
CIDOHTT e explica que, desde o 
ano de 2009, o HuCF busca cons-
cientizar e esclarecer funcionários 
e a população em geral sobre a im-
portância das doações de órgãos e 
tecidos. “A nossa maior dificuldade 
na captação de órgãos e tecidos é 
a pessoa demonstrar em vida o seu 
querer, a sua vontade, e falar com a 
família que é um doador de órgãos. 
Queremos incentivar a todos a acei-
tar e deixar claro com a sua família 
que é um doador e que a sua von-
tade deve ser respeitada”, explica.

Ainda conforme Otávio Henri-
que para se tornar um doador, é 
necessário apenas o esclarecimento 
e a ciência da família. E assim que 
for diagnosticada a morte encefáli-
ca, através de protocolos rígidos e 
atualizados, a família autoriza a cap-
tação desses órgãos ou tecidos.

OPO NORTE DE MINAS

A Organização de Procura de 
órgãos para Transplantes (OPO) do 
Norte de Minas comemora aumen-
to do número de doadores, mas 

ainda enfrenta grandes filas para 
transplantes.

Segundo a entidade, ocorreu 
um aumento de 53% no número de 
doadores em 2020 se comparando 
ao ano de 2019. Foram 28 doações 
efetivadas em 2021 e 49 transplan-
tes de órgãos realizados em Montes 
Claros.

Por outro lado, enfrenta, uma 
fila de espera de pessoas candida-
tas a transplantes, principalmente 
de rim, fígado, córnea e músculo 
esquelético.

De acordo com a coordenadora 
da OPO/Norte de Minas, a médica 
Lorena Rebelo Petrini Carvalho, os 
resultados alcançados com o au-
mento do número global de doa-
dores e a queda do percentual de 
recusa das famílias são reflexos da 
política de ação da OPO, que tem 
como base o fortalecimento das 
CIHDOTTs e maior sensibilidade da 
população em relação às doações 
de órgãos.

Dois bons exemplos dessa nova 
fase são os cursos de diagnóstico de 
morte encefálica e de comunicação 
em situações críticas. Este último, 
busca aprimorar a abordagem às fa-
mílias e, com isso, ampliar a taxa de 
adesão. “Espero que, num futuro 
próximo, a população do Norte de 

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou ontem, 
audiência pública para debater 
sobre o programa ‘Ecocrédito de 
Reciclagem Eco-Recicla’, de au-
toria do Executivo Municipal, em 

tramitação no Legislativo. A pro-
posta é do presidente da Câma-
ra, vereador Cláudio Rodrigues. 
O Eco-Recicla é um programa 
de crédito ambiental que tem o 
objetivo de incentivar o cidadão 

a praticar a coleta seletiva de 
resíduos recicláveis, promover 
a preservação ambiental e con-
tribuir para a inclusão social de 
catadores nos programas voltados 
às ações ambientais. O presidente 

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) disponibili-
zou o termo de referência que visa a 
contratação de empresa especializada 
para a execução complementar do 
‘Projeto de Prevenção e Combate a 
Incêndios’ do Shopping Popular Má-
rio Ribeiro da Silveira, administrado 
pelo Instituto. A contratação objetiva 
ainda o levantamento técnico dos 

itens e equipamentos necessários à 
implementação do Projeto, aprovado 
pelo Corpo de Bombeiros do Estado 
de Minas Gerais, a futura fiscalização 
da obra de execução, bem como o 
requerimento e o acompanhamen-
to de análise do AVCB (Auto de Vis-
toria do Corpo de Bombeiros).

O Instituto esclarece aos inte-
ressados que o arquivo do termo 
de referência pode ser acessado 

através do site do Prevmoc, por 
meio da guia Licitações, e deve 
ser enviado ao Prevmoc através do 
e-mail: licitacaoprevmoc@gmail.
com até 6 de outubro. Esta é uma 
das várias medidas que o Shopping 
vem adotando para prevenir incên-
dios e proporcionar a segurança 
adequada aos servidores, lojistas 
e frequentadores do local. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
R$ 999.996,32 na compra de ali-
mentícios da agricultura familiar 
para atender as 7.583 famílias 
em situação de extrema pobreza, 
com base nos dados do Caduni-
co dos 11 Centro de Referência 
de Assistência Social. O extrato 
374/2021 foi publicado pela Co-
missão Permanente de Licitação e 
Julgamento no processo 550/2021 
de inexigibilidade de licitação 
nº. 0118/2021 e o chamamento 
público 007/2021, ratificado em 
28 de setembro de 2021, com a 

contratação direta dos grupos 
formais e informais abaixo, com 
seus respectivos valores. O Gru-
po informal de Quilombolas da 
Comunidade de Monte Alto, com 
21 produtores vendeu R$ R$ 
97.125,00; a Cooperativa de Pro-
dutores Hortifrutigranjeiros da 
Região do Pentáurea foi no valor 
total de R$ 280.978,79; a Associa-
ção dos Pequenos Produtores Ru-
rais de Taquaril foi no  valor total 
de R$ 117.959,12  e  a Associação 
Comunitária do Riachinho: no va-
lor total de R$ 118.756,72.

A Associação dos Produto-
res unidos pela Agricultura Fa-
miliar foi no valor total de R$ 
110.135,00; a Associação de 
Agricultores Familiares Hortifru-
tigranjeiros de Montes Claros 
(Hortifruti Campo Verde), no valor 
total de R$ 91.916,76; a Associação 
de Agricultores Familiares e Assen-
tados do Município de Montes Cla-
ros (AGRIFAM), no valor total de R$ 
81.229,44 a Associação Regional de 
Cooperação e Apoio à Agricultura 
Familiar (ARCA), no valor total de 
R$ 101.895,49. (Ascom PMMC)

Minas esteja mais consciente da im-
portância da doação e que a região 
se torne exemplo para ao País como 
comunidade doadora”, almeja Lo-
rena Rebelo. (com Informações da 
OPO).

BRASIL

O Brasil é uma das referências 
mundiais quando se trata de doa-
ção de órgãos pelo Sistema Único 

de Saúde (SuS). No entanto, o 
número de doadores ainda não é 
suficiente para suprir a necessida-
de de todos os receptores.

Segundo o vice-presidente da 
Associação Brasileira de Transplan-
te de órgãos (ABTO), Gustavo Fer-
nandes Ferreira, atualmente o Brasil 
possui cerca de 50 mil pessoas à es-
pera de um órgão para transplante 
e, com a pandemia da COVID-19, o 
número de doações teve uma queda 

significativa, e revela que o número 
de doadores caiu 26% em 2021, com 
a pandemia.

O Brasil é o segundo país do mun-
do em número absoluto de transplan-
tes e tem o maior programa público 
de transplante de órgãos, tecidos e 
células do mundo. O Sistema Único 
de Saúde (SuS) é responsável pelo 
financiamento de cerca de 95% dos 
transplantes no País. (Portal Uni-
montes)

da Câmara, vereador Cláudio Ro-
drigues explicou que o objetivo 
da audiência pública foi debater 
sobre o Eco-Recicla, que visa in-
centivar o cidadão a praticar a co-
leta seletiva dos resíduos reciclá-
veis, promover a preservação do 
meio ambiente e contribuir para 
a inclusão social de catadores nos 
programas voltados às ações am-
bientais.

Conforme projeto, para parti-
cipar do Eco-Recicla o cidadão en-
tregando os resíduos recicláveis 
nos ecopontos oficiais, receberá 
o crédito ambiental pelo resíduo 
depositado. Os pontos serão con-
tabilizados como crédito no CPF 
do cidadão, que poderá acompa-
nhar o saldo pelo site da prefei-
tura, e utilizar o saldo acumulado 
no pagamento da Taxa de Limpe-
za de Resíduos Sólidos. Já o mate-
rial recebido nos Ecopontos será 
destinado, preferencialmente, às 
associações de catadores vincu-
ladas aos programas municipais 
de reciclagem. Para o secretário 
de Meio Ambiente, Soter Magno, 
é de fundamental importância 
para a cidade esse incentivo, “Nós 
sabemos que a reciclagem é uma 

saída para diminuir o volume de 
resíduos nos nossos aterros, e 
consequentemente produzir tra-
balho e renda para as pessoas que 
trabalham e vivem da reciclagem 
de resíduos sólidos”.

O diretor da ONG Ovive, Celso 
Barbosa, explicou que esta ação 
impacta diretamente na qualida-
de de vida da população, e que a 
organização contribuirá da forma 
que for possível com o desenvol-
vimento, aplicação da lei, e o que 
mais for necessário para este pro-
jeto que é um dos pioneiros no 
país.

O diretor financeiro dos cata-
dores do bairro Santos Reis, Sid-
ney Alves, expôs que o programa 
vem implementar e engrandecer 
o projeto de reciclagem, que aju-
dará os galpões e a limpeza da 
cidade.

O presidente do Galpão de Re-
ciclagem Amor e Vida, Josmar Xa-
vier, explicou que havia um receio 
de que as associações não dariam 
conta deste trabalho, mas o pre-
feito acreditou e investiu. “Hoje 
dentro dos galpões há um verda-
deiro clima de amor, a questão 
não é só ambiental, mas social, 

gera emprego e renda e isso tem 
sido um farol para o desenvolvi-
mento deste trabalho, nós agrade-
cemos por este avanço com o eco-
crédito, essa contrapartida com a 
população”.

O vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, esclareceu que o 
prefeito sempre colocou este 
projeto como prioritário, porque 
ele compõe todas as dimensões 
da sustentabilidade da cidade e 
melhora a qualidade de vida das 
pessoas, principalmente dos tra-
balhadores que mais precisam. “O 
grande desafio é fazer a sociedade 
abraçar esta causa. uma Lei só se 
torna viável, quando a sociedade 
entende que ela desempenha o 
papel mais importante, e é o que 
estamos tentando fazer nesta au-
diência, conclamando a todos a 
desempenhar o seu papel de cida-
dão”. Participaram da audiência, 
ainda o diretor de habitação e 
cidadania da secretaria municipal 
de Desenvolvimento Social, José 
Geraldo Cardoso; a diretora de 
Meio Ambiente, Monica Durães e; 
o secretário municipal de Finan-
ças, Willian César Rocha. (Ascom 
PMMC)

Montes Claros 
compra alimentos 
para 7,5 mil famílias 
em situação de 
extrema pobreza
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GRÃO MOGOL

A CIDADE HISTóRICA da nossa região, ou seja, GRÃO MOGOL, que 
pelas suas montanhas, cachoeiras, velhos casórios, igreja construída em 
pedras pelos escravos, minas de diamante desativadas e o maior PRESÉ-
PIO AO AR LIVRE sobre as montanhas e pedras existentes no mundo, é 
um local que precisa ser explorado mais pelos turistas. Aliás, o médico 
ALEXANDRE FIGuEIREDO, construiu ali um espetacular CONDOMÍNIO 
VILA DA SERRA e muitos montes-clarenses adquiriram ali seu lote, onde 
construirão suas casas para temporada...

PRÉVIAS ACIRRADAS 

O senador Tasso Jereissati desistiu de concorrer às prévias do PSDB 
para apoiar o governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, contra 
João Doria. A aliança, discutida desde agosto e já comentada até por Do-
ria em entrevista, deve ser anunciada oficialmente hoje. A votação para 
definir o candidato tucano à Presidência em 2022 está marcada para 21 
de novembro e a disputa se acirra cada vez mais.

SE ENGORDAR PAGA

A DINAMARCA foi o primeiro país do mundo a introduzir uma so-
bretaxa para produtos como manteiga, leite, queijo, pizza, carne, óleo, 
azeite e alimentos processados passam a pagar mais impostos se conti-
nuarem mais de 2,3% de gordura saturada. Tudo isso devido ao grande 
número de obesos naquele belo país Escandinavo. 

 

A FUSÃO DEM-PSL

E o novo partido que deve sair da fusão entre o DEM e o PSL preten-
de lançar candidato próprio ao Planalto, disse ACM Neto em entrevista 
a Lauriberto Pompeu. Mas deve deixar os filiados livres também para 
apoiar Bolsonaro. Se confirmada, a sigla terá as maiores quantias dos 
fundos eleitoral e partidário e o maior tempo de propaganda em rádio 
e TV em 2022. Pena que ACM Neto não é confiável e pode melar o pro-
cesso.

FAZENDAS VERTICAIS 

Atentos a um mercado que só cresce, negócios de hortas urbanas e 
verticais, no topo de prédios, estão transformando espaços ociosos em 
grandes cidades. Iniciativas como as lideradas pela Fazenda Cubo ou 
iFood reduzem a pegada de carbono, ao encurtar a cadeia de forneci-
mento, e incentivam o consumo de produtos locais e fresco. Aplausos...

12 SOcial

UM CASAMENTO em Arraial D’Ajuda, que deverá ser dos mais belos na 
CASA DA PRAIA, na estrada de Pitinga, dia nove às 15 horas, é o que unirá os 
jovens, Isabela e Frederico, quando serão abençoados pelos papais, Ronnie 
Costa (que está no andar de cima) Sandrely Nobre Costa, Frederico e Deni-
se Pereira Coelho. Já confirmei presença...

A REGIÃO ATINGIDA entre o norte e nordeste paulista e o Triângulo 
Mineiro, está nas piores classificações no monitoramento da estiagem no 
país. A população de Franca (SP), por exemplo, tem abastecimento de água 
em rodízio de 36 horas - um dia e meio com e um dia e meio sem. Do jeito 
que a estiagem está, isso poderá acontecer aqui também na região.

O CIÚME E DESLUMBRAMENTO de certos políticos do Norte Mineiro 
tem atrapalhado várias obras para este nosso grande sertão, pois a maio-
ria fica mesmo nas promessas para aparecerem em jornais. Menos gente, 
menos...

A MÉDIA de mortes por Covid-19 no país continua acima de 500, totali-
zando, até a noite da última terça-feira, 595.520 óbitos pela doença. A triste 
marca de 600 mil mortes logo será superada. É preciso acelerar a vacinação. 
O prefeito Humberto Souto, pretende mesmo que até o final do ano, toda 
a população montes-clarense esteja vacinada. Tomara...

O AUTOMÓVEL CLUBE continua fechado, volto a pedir para preserva-
rem pelo menos o salão de festas e venderem o TERRENO DA PISCINA. Não 
é justo vender o clube, pois ele deveria ser tombado como PATRIMÔNIO 
HISTóRICO DA CIDADE...

O BRASIL INTEIRO apóia a necessidade de investigar as emendas de 
relator, consideradas menos transparentes, uma vez que, nelas, a destina-
ção de recursos é definida em acertos informais. E beneficiando certos po-
líticos, com um tipo novo de corrupção sistêmica, amparara em leis fajutas.

É UM ABSURDO esta CPI da Covid-19 com corruptos comandando a 
mesma, e em uma verdadeira falta de respeito e grosseria para com as pes-
soas que são intimadas. Parece até bandido querendo prender inocentes. 
Muda Brasil...

ONTEM foi selada a definição pela CBF do destino de Rogério Caboclo, 
afastado da presidência e acusado de assédio moral e sexual contra uma 
funcionária, além de uso indevido de recursos da entidade.

O DESTAQUE DESTA QUINTA-FEIRA, vai para os janaubenses, 
RICHARD E JACQUELINE PARRELA, que formam um dos casais 
mais alinhados da sociedade norte-mineira, e sempre marcam 
presença nos meus eventos.

ANIVERSARIANDO HOJE, a sempre linda, ELLEN ANTUNES 
COSTA, que quando solteira fez sucesso do Baile da Glamour-Girl 
e hoje forma esta bela família com Thiago Sena Torquato e seus 
dois príncipes, Heitor e Biel.

A MUITO QUERIDA empresária do setor fashion, LEANDRA 
MALVEIRA, festejou seu aniversário, junto com a família e ami-
gas como: Ninha, Leandra Lacerda, Maristela Colares, Cristiane 
Laughton, Ana Paula Dias, Luciana Malveira, Sandrely Nobre  e 
Maitê Colares.

OUTRO MOMENTO das recepções que realizo no Portal Even-
tos, antes da pandemia e que não poderei promover neste final de 
semana, mas, sim receber o carinho dos amigos com um juntar 
que me será oferecido na residência de um casal amigo-irmão do 
coração. Obrigado bom Deus.

TRÊS grandes e queridos amigos na recepção do meu aniversário 
no Portal Eventos: Maria Luiza Drumond Souto, Celeste Carvalho 
Brante e Pepe Drumond.

FEIJOADA DO THEO, também voltará a acontecer no próximo 
ano, pois não é realizada há exatamente dois anos. Esse evento 
provoca sempre um encontro de amigos como, Sérgio e Adriana 
Fróes Amaral.

FÁTIMA TURANO e ELIZIARIO RESENDE, com o padre, Fábio de 
Melo, viajando pelos locais sagrados do México e ontem aterrissa-
ram em Acapulco.  

OUTRO SONHO REALIZADO- Nestas mais de cinco décadas de 
jornalismo, um grande sonho realizado foi escrever o livro “THEO 
UMA VIDA, que praticamente minha biografia e é um documento 
do que aconteceu em sociedade nestes últimos anos. Até hoje o 
livro em edição de luxo é procurado e o grande escritor, WAN-
DERLINO ARRUDA, o apontou como o mais luxuoso e completo 
documento de uma sociedade e a vida deste jornalista. Realmente, 
tenho realizado vários dos meus sonhos, mas espero realizar ain-
da muitos outros, pois me sinto sempre forte e pedindo ao bom 
Deus para me dar saúde para seguir em frente. VIVA A VIDA, os 
amigos e o JORNALISMO. O famoso editor belorizontino, ANDRÉ 
CARVALHO, leia-se EDITORA ARMAZÉM DE IDEIAS, assim es-
creveu sobre o livro THEO UMA VIDA: “São anos de história de 
uma das cidades mais importantes de Minas, com cultura pró-
pria e ares de capital, um centro econômico, social e financeiro 
extremamente importante. Nestes anos está no livro THEO UMA 
VIDA, que editamos, e no qual Montes Claros se retrata paralela-
mente ao grande jornalista da cidade. Aquele quase menino que 
começou a escrever sua primeira coluna, hoje é aplaudido por 
MOC e por várias partes do país e até do exterior, como jornalista 
íntegro, de visão e, principalmente um homem que testemunha 
seu tempo sem preconceitos e opiniões vendidas. Respeitado aos 
mais importantes meios sociais, políticos e econômicos de todo 
Brasil. Theo não se orgulha por si só, mas dirigi sua emoção ao 
Norte de Minas que ele ama, e lhe deu todas as chances de crescer 
junto de sua família. Ler este livro é participar da vida de Montes 
Claros por décadas, é ver um registro fotográfico de mais de 600 
imagens, e conhecer melhor um cidadão especial: THEODOMIRO 
PAULINO”.

QUANDO ERA GOVERNADOR de Minas, e hoje Senador, ANTO-
NIO ANASTASIA, compareceu ao lançamento do meu livro em 
Beagá.
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